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Новое замечательное движение 
рабочих и работниц

Борьба га выполнение пятилетнего 
Плана в четыре года приобретает все 
больший размах. Пламенный патриотиче- 
С1сий клич ленинградцев проник глубоко 
в массы, вызвал горячий деловой отклик, 
новый мощный трудовой под’ем. С еще 
большей энергией развертывается сейчас 
таорческая, новаторская инициатива ра
бочих, ипжсиеров, техников, мастеров, 
копструкторов —  людей, решающих успех 
выполнения обязательств, принятых в 
ответ на призыв ленинградцев.

На прошедших митингах е особой силой 
прозвучал голос рабочих-стахаповпев, вы
полнивших свои годовые и пятилетние 
нормы. Пример передовиков пового заме
чательного движепия ярко показывает, 
как глубоко овладела массами идея до
срочного выполнения плана послевоенной 
сталинской пятилетки. В успехах этих 

% передовиков —  пример коммунистического 
отношения к труду, новый показатель 
могучей силы стахановского движения.

В  своем докладе о 30-й годовщине 
Великой Октябрьской Социалистической 
революции товарищ В. М. Молотов гово
рил:

«Дрперь широко распространилось но
вое движение, заключающееся в том, 
что отдельные рабочие берут па себя 
личные обязательства досрочного выпол
нения годовых планов и пятилетки в пе- 
лом. чего не было в довоенное время. В 
Москве, в Ленинграде, в Донбассе и по 
всей стране успешно развивается это 
движение, свидетельствующее о социали
стической сознательности рабочих и ра
ботниц».

Успешно развивается это движение л 
на предприятиях Советской Грузии.

Одним из замечательных итогов сорев
нования в честь 30-й годовщины Октября 
является то. что на предприятиях Гоузии 
насчитываются сейчас тысячи рабочих- 
стахановпев, досрочно выполнивших свои 
годовые планы. Многочисленный, быстро 
растущий отряд составляют и стаханов
цы, которые, не остановившись на вы
полнении одной— двух годовых норм, завер
шили уже в пелом свои пятилетки, и 
продолжают бороться за новые успехи.

Менее чем за два года— 1946 н 1947 
•— выполнили свои пятилетние планы 
слесарь Бежуапгвили, токарь Гавриков, 
резчик Цдрпидзе и еще ряд передовых 
рабочих тбилисского паровозо-вагояоре- 
моптного завода имени Сталина. -Сварщик 
Патаркадашвили из тбилисского паровозпо- 
го дело выполнил за этот же период де
вять годовых планов. Свою пятилетку 
первым в горнодобывающей промышленно
сти Грузии завершил прославленный за
бойщик Чиатура Гавтадзе. Шесть годовых 
планов имеет уже на личном производ
ственном счету стахановеп тбилисского
механического завода им. Калинина Бе
ридзе.

За сотнями таких передовиков стоят 
тысячи рабочих, выполнивших по одной, 
две и три годовых нормы. На тбилисском 
станкостроительном заводе им Кирова
годовые планы к 30-й годовщине Октября 
завершили свыше 200 рабочих. На за
воде им. Калинина стахановцев, выттол- 
нивтгтих от 1 до 6 готовых норм, насчи
тывалось к 7 ноября 137 человек.
Годовые планы досрочно выполнили к
великому празднику до 100 работниц
тбилисской камвольно-суконной фабрики. 
На тбилисской шелкоткацкой фабрике 
годовые планы завершили досрочно 45
стахановок; в счет выполнения плана 
третьего года послевоенной пятилетки 
ори уже дали 73 тысячи метров тканей. 
По две годовых нормы выполнили десятки 
лучших шахтеров Ткибули. В числе ини
циаторов этого нового . движения среди 
шахтеров Ткибули—депутат Верховного
Совета Грузинской ССР забойщик Сопро- 
кадзе. выдавший сверх годового плана 
десятки вагопов угля.

Выступая на митингах, посвяшенных 
призыву ленинградцев, передовики нового 
движения брали па себя дальнейшие обя
зательства. Их труд, инициатива, их 
борьба за перевыполнение личных годо
вых и пятилетних планов будут пенным 
вкладом в общенародную борьбу за вы

полнение послевоенной пятилетки в че
тыре года.

Новое замечательное движение рабочих 
и работниц требует сейчас, на пороге 
третьего года послевоенной пятилетки, 
особенно оперативного, повседневного ру
ководства со стороны наших партийных, 
хозяйственных, профсоюзных, комсомоль
ских оргашгзащий. Нужпо широко пропа
гандировать опыт передовиков нового дви
жения, придать ему еще больший размах, 
вовлечь в соревнование за выполнение 
пятилетки в четыре года всех рабочих и 
работниц:

«Секреты» успехов стахановцев, до
срочно выполняющих свои годовые и пя
тилетние планы, просты. Они заключа
ются в хорошей подготовке рабочего ме
ста и ипструментов, в применении раз- 
личпых высокопроизводительных приспо
соблений. в неустанном повышении ква
лификации. Эти успехи особенно много
численны, там, где получили распростра
нение такие ценные начинания, как ра
бота но методам технолога Иванова, за
кройщика Матросова, мастера Российско
го. там. где применяют в практике рабо
ты стахановские наряды. Решающее зна
чение для успехов передовиков нового 
движения имеют помощь командиров про
изводства, создание условий для высокой 
производительности труда.

Партийные и хозяйственные организа
ции предприятий обязаны обобщить опыт, 
накопленный стахановпами. выполнивши
ми годовые и пятилетии© планы, наме
тить меры для дальнейшего развития но
вого движения, для оказания помощи 
всем рабочим и работницам в достижении 
высокой производительности труда.

Главное заключается в обеспечении 
подлинной массовости нового движения. 
Было бы плохой услугой ему, если бы 
все вшшание партийных и хозяйственных 
организаций на предприятиях было обра
щено только в сторону отдельных произ
водственных рекордов. Нужно больше 
впимания уделять рядовым, средним ра
бочим и работницам, добиваться того, 
чтобы все они выполняли и перевыпол
няли свои планы, оказывать им в этом 
необходимую помощь.

На шахтах Ткибули и Ткварчели име
ются десятки передовиков нового движе- 
пия, но здесь есть немало и таких шах
теров, особенно моАодых, которые вше 
не выполняют своих норм. То же самое 
и на текстильнш: предприятиях Тбилиси: 
процент не выполняющих заданий рабочих 
и работниц здесь еще значителен. Это 
значит, что надо подтягивать отстающих, 
лучше обучать молодежь, создавать та
кие условия на производстве, чтобы до
срочного выполнения годовых планов до
бивались все рабочие и работницы. Но
вое движение должно получить развитие 
во всех отраслях промышленности Гру
зии, в том числе и в нефтяной, в про
мышленности строительных материалов, 
в легкой промышленности, на новострой
ках, где оно пока еше развернуто  ̂ недо
статочно. Чем большее развитие получит 
повое движение, тем больше будет вы
пускаться промышленной продукции, тем 
успешнее будут двигаться предприятия к 
полному осуществлению своих обяза
тельств, принятых в ответ на призыв 
лепинградпев.—• завершить пятилетку в 
четыре года.

Коллективы передовых предприятий за
явили на прошедших митингах, что пер
вым своим деловым ответом на призыв 
ленинградцев они будут считать новые 
производственные успехи, достигнутые в 
честь предстоящих выборов в местные 
Советы депутатов трудящихся. Конкрет
ные обязательства в честь предстоящих 
выборов взяты и передовиками нового 
движения. Партийпые и хозяйственные 
организации обязаны возглавить соревно
вание в честь выборов. ' обеспечить ус
пешное осуществление принятых обяза
тельств.

Шпре дорогу новому замечательному 
движению рабочих и работниц! Шире 
размах социалистического соревнования 
за досрочное выполнение послевоенной 
пятилетки в четыре года!

И збират ельны й округ №  85 Сталинского района гооода М осквы

Предвыборное общее собрание рабочих, инженеров, техников и служащих ордена Ленина 
моторостроительного завода единодушно выдвинуло кандидатом в депутаты

Московского городского Совета

Иосифа Виссарионовича Сталина
22 ноября, в торжественной обстанов

ке, состоялось предвыборное общее собра
ние рабочих, инженеров, техников и слу
жащих ордена Ленина моторостроительно
го завода.

В крупнейшем цехе завода— инструмен
тальном корпусе собралось несколько ты
сяч человек. У всех праздничное, припод
нятое настроение. Им охвачен в эти дни 
весь многотысячный коллектив— от кадро
вого рабочего, мастера и конструктора до 
самых юных участников молодежных 
бригад.

Ведущий завод Сталинского района идет 
к выборам с выдающимися производствен
ными победами: план 1947 года был за
вершен досрочно, 7 ноября. Сотпи стаха
новцев уже.теперь дают продукцию в счет 
плана третьего года пятилетки. Эавод 
одним из первых в столице откликнулся 
па патриотический призыв трудящихся 
города Ленина.

—  Выполним пятилетку в четыре го
да! Эти слова стали боевым девизом всего 
коллектива, включившегося во всенарод
ное социалистическое соревповапие за 
досрочное выполнение плана великих ра
бот.

...Инструментальный корпус сверкает 
праздничным убранством. Над линией 
станков водружепы трапспаранты с при
зывами— избрать в местные Советы луч
ших сынов и дочерей нашей Родпны. Де
сятки алых и голубых стягов обрамляют 
трибуну, установленную посреди пеха. Над 
трибуной возвышаются скульптура великого 
Ленина и большой портрет гениального
продолжателя дела Ленина —  товарища
Сталина. В цептре установлен макет с
изображением ордена Ленина— почетная 
награда, которой был удостоен коллектив 
завода за доблестный труд в годы Вели
кой Отечественной войны.

Когда пролеты цеха оказались запол
ненными доотказа. председатель завкома
товарищ С. Е. Устинов об’явил предвы
борное общее собрание открытым.

Бурей аплодисментов встретили при
сутствующие предложение избрать почет
ный президиум —  Политбюро ЦК ВКП(б) 
по главе с товарищем Сталиным. От края 
и до края огромного цеха проносится вал

рукоплесканий и приветственных возгла
сов в честь большевистской партии, Со
ветского правительства, в честь мудрого 
вождя и учителя товарища Сталина.

Общее гобрапие переходит к обсужде
нию основного вопроса: выдвижению
кандидата ч депутаты Московского город
ского Совета.

Первым выступает начальник литейно
го цеха инженер-металлург товарищ 
С. М. Титков. Его яркую речь, неодно
кратно прерываемую аплодисментами, уча
стники собрания прослушали с большим 
вниманием.

Речь инженера-металлурга 
С. М. Титкова

Дорогие товарищи!
Мы, рабочие, работницы, инженеры, 

техники и служащие ордена Ленина мо
торостроительного завода, собрались для 
того, чтобы выдвинуть кандидата в депу
таты Московского городского Совета.

Я предлагаю выдвинуть кандидатом в 
депутаты Московского гЬродского Совета 
вождя коммунистической партии и совет
ского парода —  Иосифа Виссарионовича 
Сталина! (Бурные аплодисменты. Возгла
сы: «Да здравствует товарищ Сталин!», 
«Великому Сталину —  слава!»).

Уверен, что этим предложением я вы
ражаю мысли, чувства и желание каждо
го из вас. (Продолжительные аплодис
менты).

Всеми своими достижениями ■ побе
дами советский народ обязан товарищу 
Сталину. Под мудрым руководством боль
шевистской партии, возглавляемой 
товарищем Сталиным, в короткие сроки 
было покопчено с вековой отсталостью 
России. Паша Родина стала могучей ин
дустриально-колхозной державой. Ликви
дированы эксплоататорские классы, по
строено социалистическое общество, ео- 
вершепа величайшая культурная револю
ция Прочно вошла в жизнь и быт совет
ского парода самая демократическая в ми
ре Сталинская Конституция.

На основе социализма широко развер
нулись производительные силы нашей 
страны. Миллионы простых людей стали 
подлинными героями и творцами новой

жизни. Вместе со всей страной, заботами 
советской власти и лично товарища 
Сталина, росла и крепла паша любимая 
столица Москва —  знаменосец новой 
советской эпохи.

В  годы Отечественной войны против 
немецких захватчиков товарищ Сталин 
вдохновил и организовал советский народ 
на беспримерную победу, спас наше доро
гое социалистическое Отечество.

Товарищи!
В послевоенный период сталинский 

пятилетний план стал программой нашей 
жизни и борьбы. Наши успехи по выпол
нению его огромны. Советская промыш
ленность достигла довоенного уровня. В 
этом сказываются огромные преимущества 
советского строя, мощь нашего планового 
хозяйства, великая творческая сила сво
бодного социалистического труда.

Теперь перед нами стоит задача— до
срочно выполпить послевоенный пятилет
ний план!

Под руководством товарища Сталина 
вперед, за еще большее укрепление мо

гущества нашей социалистической Родины!
Я  призываю вас просить товарища 

Сталина баллотироваться в Московский 
городской Совет депутатов трудящихся по 
нашему избирательному округу!

Да здравствует героический советский 
народ!

Да здравствует славная большевист
ская партия!

Да здравствует вождь и учитель со
ветского народа —  наш родпой великий 
Сталин! (Бурные аплодисменты, перехо
дящие в овацию. Возгласы: «Любимому
Иосифу Виссарионовичу Сталину— сла
ва!»).

С яркпми речами выступили также 
беспартийный рабочий И. В. Силаев, мо
лодая работница К. К. Пасонова, ком
сорг ЦК ВЛКСМ на заводе В. Г. Чурилип, 
товарищ В. Я. Климов и секретарь пар
тийного комитета завода С. П. Смирнов.

Все опи горячо поддерживали предло
жение товарища Титкова о выдвижении 
товарища Сталина кандидатом в депута

ты Московского городского Совета.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
предвыборного общего собрания рабочих, инженеров, техников и служащих ордена 

Ленина моторостроительного завода 
В соответствии со статьями 77 и 78 Положения о выборах в краевые, обла

стные, окружные, районные, городские, сельские и поселковые Советы депутатов 
трудящихся РСФСР общее собрание рабочих, инженеров, техников и служащих 
ордена Ленина моторостроительного завода, обсудив вопрос о выдвижении кандидата 
в депутаты Московского городского Совета депутатов трудящихся по избиратель
ному округу №  85 Сталинского района г. Москвы, —

постановляет:
1. Выдвинуть кандидатом в Московский городской Совет депутатов трудящих

ся по избирательному округу № 85 Сталинского района от рабочих, инженеров, 
техников и служащих ордена Ленина моторостроительного завода —  вождя совет
ского народа Иосифа Висеарионовича Сталина, Председателя Совета Министров 
Союза ССР.

2. Просить товарища И. В. Сталина дать свое согласие баллотироваться в де
путаты Московского городского Совета по избирательному округу № 85 Сталин
ского района от рабочих, инженеров, техников и служащих ордена Ленина моторо
строительного завода.

★  ★  ★
С новой силой возникают под сводами дат товарищ Сталин!», «Пусть живет и

здравствует долгие годы родной Иосиф 
Виссарионович Сталин!», «Велпкой пар
тии Ленина —  Сталина —  слава!», «Да 
здравствует Советское правительство!». 
(ТАСС).

корпуса бурные овации, когда общее со
брание принимает приветствие товарищу 
Сталину. Со всех концов несутся возгла
сы. «Да здравствует всенародный кандя-

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О Р А З М Е Р Е  ГО С УД А РС ТВЕН Н О ГО  ПОСОБИЯ  

М Н О ГО Д ЕТН Ы М  И О Д И Н О КИ М  М А Т ЕР Я М

Посещение В. М. Молотовым г-на Бевина
ЛОНДОН, 24 ноября. (ТАСС). Сегодня ми-1 кобританин г-на Бевина. В. М. МодотЮва 

нистр иностранных дел СССР В. М. Молотов сопровождал посол СССР в Великобрита- 
посегил министра нностраппых дел Вели- пни Г. Н. Зарубил.

Грузия выполнила план сдачи табака
Табаководческие колхозы Грузии в 

этом году добились значительных успехов. 
Годовой план уборки урожая был выпол
нен на 25 дней раньше установленного 
срока, и уборка табака продолжалась 
сверх плана. К  20 ноября вместо 106 
миллионов ганурометров, предусмотренных 
годовым планом, убрано 139.815.000 
шнурометров. Таким образом годовой план 
выполнен па 131,9 пропепта.

Обильпый урожай вырастили колхозы 
Абхазии, Аджарии. Лагодехского. Зугдид- 
ского,- Кварельского п других районов.

Колхозы Абхазии выполнили план на 
146.4 пропепта, Зугдидского района— на 
140 проп., Аджарии—па 136 процентов. 
Все табаководческие районы республики 
зпачптельпо перевыполнили плаповое за- 
даппе.

Значительно лучше, чем в прошлом го
ду, велась сдача табака. К 20 ноября, на 
3 месяпа и 10 дней раньше установлен
ного срока, колхозы выполнили план
поставок и сдали государству 11.283 тон
ны табака— 102,6 проц. плана. Сдача 
табака продолжается.

Первыми закончили поставку табака 
колхозы Лагодехского района. Они сдали 
государству 3.375 тонн—па 575 тонн 
больше, чем предусмотрено планом.

С честью выполнили свои обязатель
ства колхозы Абхазии. Вместо 4.720 тонн 
опп сдали государству 5.478 тонн табака.

Значительно перевыполнили' государ
ственный план колхозы Аджарии, Ква
рельского, Болнпсского, Зугдидского и 
других районов.

С ледую щ ий номер «Зари  Во сто ка»  выйдет 29 ноября.

В довоенное время, например, в 1940
году общая сумма государственных посо
бий многодетным матерям составила 
1.200 миллионов рублей в год.

В военное время Советское правитель
ство, ввиду падения покупательной спо
собности рубля, сочло необходимым зна
чительно повысить размеры государствен
ных пособий матерям, причем в 1947 го
ду .общая сумма государственных пособий 
матерям, после повышения их размеров, 
составила более 5 миллиардов рублей.

В настоящее время, когда народное хо
зяйство страны находится иа под’еме, курс 
рубля укрепился и его покупательная спо
собность значительно поднялась, было бы 
несправедливым сохранить без изменения

увеличенные размеры пособий военного 
времени и следовало бы уменьшить эти 
размеры пособий матерям по крайней ме
ре наполовину. В этом случае общая сум
ма государственных пособий матерям в 
год составит около трех миллиардов руб
лей, что в два с половиной раза больше, 
чем в'довоенном 1940 году, когда сумма 
пособий матерям составляла всего 1.200 
миллиопов рублей.

В связи с этим Президиум Верховного 
Совета СССР постановляет:

Выплату государствепного пособия мно
годетным и одиноким матерям, независимо 
от срока назначения, производить с 
1 января 1948 г. в следующем размере:

единовременно ежемесячно
Матерям, имеющим двух детей, при
рождении третьего ребенка

детей,
200 руб. —

Матерям, имеющим трех при
рождении четвертого ребенка 650 руб. 40 руб.
Матерям, имеющим четырех детей, при
рождении пятого ребенка 850 руб. 60 руб.
Матерям, имеющим пять детей, при
рождении шестого ребенка 1.000 руб. 70 руб.
Матерям, имеющим шесть детей, при
рождении седьмого ребенка 1.250 руб. 100 руб.
Матерям. имеющим семь детей, при
рождении восьмого ребенка 1.250 руб. 100 руб.
Матерям, имеющим восемь детей. при
рождении девятого ребенка 1.750 руб. 125 руб
Матерям, имеющим девять детей, при
рождении десятого ребенка 1.750 руб. 125 руб.
Матерям, имеющим десять детей, при
рождении каждого следующего ребенка 2.500 руб. 150 руб.

Сессия Академии наук Грузинской ССР

Государственное пособие одиноким на- следующих размерах: 50 рублей в месяц
терям (не состоящим в браке) па содер
жание и воспитание детей выплачивать в

на одного ребенка, 75 рублей— па двух 
детей и 100 рублей— на трех и более детей. 

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Н. ШВЕРНИК. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А. ГОРКИН.

Москва, Кремль.
25 ноября 1947 года.

Во Всесоюзном обществе по распространению 
политических и научных знаний

18 ноября под председательством пре
зидента Академии наук СССР С. И. Ва
вилова состоялось очередное заседание 
Президиума Всесоюзного общества по 
распространению политических и научных 
знаний.

О плане лекционной работы в связи с 
выборами в местные Советы депутатов 
трудящихся доложил заместитель предсе
дателя правления общества академик 
М. Б. Митин.

Президиум утвердил план публичных
лекций, посвяшеппых выборам в местные 
Советы. Намечены лекции— «Российская 
федерация перед выборами в местные Со
веты», «Демократизм советской изблра-

I тельной системы», «Сталинская Констн- 
I тулия и международное значение». В 
плап включены также лекции о деятель
ности Московского и Ленинградского Со
ветов депутатов трудящихся.

Всесоюзному обществу по распростране
нию политических и научных знаний пе
редан ' издаваемый Академией наук ССОР 
паучно-популярный журнал «Наука и 
жизнь». Помимо публикации материалов 
по ©стественпым и техническим наукам 
иа страницах журнала будут помещаться 
материалы по вопросам общественных наук. 
Журнал будет освещать деятельность 
общества и вести отдел ответов на за
просы слушателей лекций. (ТАСС).

26 ноября закончила работу научная 
сессия Академии наук Грузинской СОР, по
священная 30-летию Великой Октябрьской 
Социалистической революции.

14 ноября, открыв сессию, академик 
Н. И. Мусхелишвили в кратком вступи
тельном слове рассказал о расцвете науки 
в Советской Грузии.

Участники сессии с огромным под’емом 
избрали в почетный президиум По
литбюро ЦК ВКП(б) во главе с великим 
Сталиным, а также секретаря ЦК КЩ б) 
Грузии тов. К. Н. Чарквизни.

Действительный член академии П. А. 
Шария в своем обширном докладе охарак
теризовал всемирно-историческую роль Ве
ликой Октябрьской Социалистической ре
волюции и обрисовал славный тридцатилет
ний путь Советского государства, торжество 
всепобеждаюших идей Маркса— Энгельса—  
Ленина— Сталина.

На утреннем заседании 15 ноября было 
принято решение временно прервать рабо
ту сессии в связи со смертью вице-прези
дента академии академика С. Н. Джана- 
шиа. ,

Вечером 25 ноября сессия возобновила 
свою работу.

Участники сессии почтили память С. Н. 
Джанашиа вставанием.

Действительные члены академии Н. А. 
Бердзенишвили. В. Т. Топуриа и кандидат 
исторических наук А. М. Апакидзе в своих 
докладах, посвященных памяти 0. Н. Джа- 
вашиа, подробно рассказали о жизни и 
многогранной научной деятельности круп
нейшего советского ученого и выдающего
ся общественного деятеля, охарактеризова
ли его большие заслуги перед Родиной.

На утреннем и вечернем заседаниях 26 
ноября были заслушаны доклады, преду
смотренные первоначальным планом работы 
сессии.

Доклад действительного члена академии 
А. А. Твалчрелидзе был посвящен акту
альной проблеме освоения Асканского ме
сторождения бетонитовых глин. Из них при 
соответствующей обработке получается 
асканит —  миперальное вещество, приме
няемое в ряде отраслей промышленности и 
имеющее большое будущее. Кроме того, в 
нижних горизонтах асканских залежей глин 
содержится другое минеральное вещество, 
называемое аскангелем, которому также 
принадлежит крупная роль в промышлен
ном производстве.

О грузинских видах шпепипы и об их 
роли в происхождении видов пгаенипы гово
рил в своем докладе доктор биологических 
наук В. Л. Менабде. Как известно. Перед
няя Азия является осповиым местообита
нием диких ггшещщ, она же является:роди
ной культурпых пшепип. Автор приходит к 
выводу, что наличие диких и первичных 
культурпых видов пгаенипы в Грузии убе
дительно доказывает первичность грузин
ского очага видообразования итепипы. Та
ким образом, докладчик устанавливает уча
стие картвельских пародов в создапии 
культуры пгаенипы.

Действительный член академии А. Г. 
Шанпдзе представил исследование из исто
рии грузинского языка. На основе интерес
ного языкового анализа древних памятни
ков литературы он устанавливает^ что в 
X веке в грузинском языке зародилась но
вая форма для выражения мпогократного 
действия глагола в прошедшем времени, 
которая продержалась несколько столетий п 
исчезла в XIX веке. Автор устанавливает, 
что, поскольку эта форма характерпа для 
известной эпохи, ее употребление может 
служить одним из призпаков для датировки 
недатированных рукописей.

О докладом из области медицины высту
пил действительный член академии М. Д. 
Ципамдзгвришвили. Оп 'возражает против 
попыток америкапских и некоторых других 
ученых возродить старые, клинически 
необоснованные взгляды на почечное проис
хождение артериальной гипертонии. По 
мнению автора, без увязки эксперимента с 
клипикой, без тесного контакта в работе 
физиолога и клинициста сложная проблема 
происхождения гипертонии пе может быть 
разрётепа.

Действительный член академии А. И. 
Дидебулидзе в своем докладе предложил 
методику фотографирования невидимого 
глазом. Докладчик разработал систему спо
собов запечатления певидпмых глазом лу
чей па фотопластинке п практические 
указания для примепеппя -этих методов в 
ряде областей пауки, искусства, сельского 
хозяйства и промышленности.

Сессия с большим под’емом приняла 
приветствие товарищу И. В. Сталину и 
приветствия товарищам В. М. Молотову и 
Л. П. Берия.

Вечером 26 ноября сессия закрылась.
“ 1---------------------------

Столетие „Манифеста коммунистической пазтии“
ЛЕНИНГРАД, 25 ноября. (ТАОС). В  Ин

ституте экономики, философии и права 
Ленинградского университета началась под
готовка к знаменательной дате —  столе
тию со дня опубликования «Манифеста 
коммунистической партии», исполняюще
муся в феврале 1948 года.

Состоится научная сессия, на которой 
бы ут заслушаны доклады, посвященные 
Коммунистическому манифесту.

Готовится сборник, в котором будут по
мещены научные исследования на темы:

«Возникновение Коммунистического мани
феста», «Манифест Коммунистической пар
тии —  первая революционная программа 
пролетариата», «Коммунистический мани
фест и идеи исторической закономерности», 
«Экономические воззрения Маркса и Эн
гельса в период Коммунистического мани
феста», «Коммунистический манифест и 
коммунистическая мораль», «Проблема соб
ственности по Коммунистическому манифе
сту», «Вопросы государства и нации в Ма
нифесте коммунистической партии».



Открытие Лондонской сессии Совета 
Министров Иностранных Дел

Почему задерживаются переработка

ЛОНДОН, 25 ноября. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня ядесь в помещении Лан- 
вастер-хауз открылась 5-я сессия Сове
та Министров Иностранных Дел. На сес
сии присутствуют: министр иностранных 
дел СССР В. М. Молотов, Министр ино
странных дел Великобритании Э. Бевип, 
государственный секретарь США Д. Мар
шалл, министр иностранных дел Франции 
Ж . Бидо, а также заместители министров,, 
советники, эксперты.

Йа сегодняшнем заседании министры 
иностранных дел условились о том, что в 
соответствии с установившейся процеду
рой председательствовать на заседаниях 
будут все министры по очереди. На пер
вом заседании председательствовал Э. Бе
вип.

Министры договорились о порядке ра
бот. Было решено также, что каждая де
легация будет принимать свои меры для 
информации прессы о работе Совета Мини
стров. Это не исключает возможности из
дания согласованных коммюнике, когда 
это будет сочтено целесообразным.

Далее министры перешли к обсуждению 
повестки дня. Как уже сообщалось, пред
шествующее данной сессии совещание за
местителей министров не смогло притти р 
согласованному решению относительно по1- 
вестки дня. Перед открытием сессии каж
дая делегация представила поэтому свой 
проект. Советская делегация предложила 
следующую повестку дня: 1) Процедура 
подготовки германского мирного договора.

’ 2) О выполнении решения Московской сес
сии Совета Министров Иностранных Дел 
по вопросу демилитаризации. 3) Экономи
ческие принципы, уровень германской по
слевоенной экономики, план репараций. 
4 ) 0 форме и об’еме временной полити
ческой организации Германии. 5) Доклад 
комиссии по австрийскому договору.

Делегации США, Великобритании и 
Франции представили идентичные, до
словно совпадающие проекты. Во всех 
этих проектах повторяются следующие 
пункты: 1) Доклад комиссии по австрий
скому договору. 2 ) Экономические прин
ципы, уровень послевоенной германской 
экономики, план репараций. 3) 0 форме и 
об’еме временной политической организа
ции Германии. 4) Американский проект 
договора о разоружении и демилитариза
ции Германии, другие вопросы, относящи
еся к безопасности. 5) Границы Германии. 
6) Процедура подготовки германского мир
ного договора.

Министр иностранных дел СССР В . М. 
Молотов нредложил в начале включить в 
повестку дня те вопросы, которые совпа
дают во всех четырех проектах повестки 
дня: 1) Процедура подготовки германско
го мирного договора. 2) Экономические 
принципы, уровень германской послевоен
ной экономики, план репараций. 3) О фор
ме и об’еме временной политической ор
ганизации Германии. 4 ) Доклад комиссии 
по австрийскому договору.

Предложение Молотова было принято. 
Министры перешли к обсуждению после
довательности рассмотрения указанных че
тырех вопросов. Молотов, отметив, что 
австрийский вопрос имеет большое значе
ние и что его необходимо обсудить, под
черкнул, что германский вопрос является 
более важным и должен стоять на первом 
месте. От решения этого вопроса зависит 
многое другое. Советская делегация счи
тает, что в первую очередь следовало об
судить процедуру подготовки германского 
мирного договора. Этот вопрос довольно 
подробно обсуждался на Московской сессии 
Совета Министров. Были уже согласованы 
важные пункты.

—  Мне кажется, —  заметил Молотов, 
—  что мы могли бы продвинуть этот во
прос на данной сессии Совета Министров 
вперед.

Д. Маршалл не смог оспаривать тот оче
видный факт, что германский вопрос яв
ляется первоочередным. «Мы все пони
маем его важность*, —  заметил он. Все

же Маршалл стал настаивать на том, что
бы в первую очередь был рассмотрен во
прос о подготовке австрийского договора. 
При этом он ссылался на то, что Австрия 
была первой страной, захваченной гер
манскими агрессорами, что сейчас в Ав
стрии имеется правительство, призпаппое 
четырьмя государствами, и что Австрия 
все еще оккупирована союзными войска
ми. Маршалл заявил, что необходимо прит
ти к соглашению по какому-либо вопросу 
возможпо быстрее, чтобы дать больше уве
ренности народам всего мира.

Ж . Бидо, со своей стороны, заявил, что 
французская делегация всегда считала, 
что германский вопрос должен быть рас
смотрен в первую очередь и что от реше
ния по германскому вопросу зависит 
решение по другим вопросам. Тем не ме
нее, вступая в противоречие с самим со
бой, Бидо предложил, чтобы в первую оче
редь был рассмотрен вопрос о подготовке 
австрийского договора.

Бевин поддержал предложение Бидо. Он 
сказал, что «Соединенное Королевство обя
зательно желает видеть австрийский во
прос разрешенным».

Молотов поставил вопрос: «Какие есть
возражения против того, чтобы в первую 
очередь, обсуждать процедуру подготовки 
мирного договора с Германией?».

Маршалл, уклоняясь от прямого ответа
на поставленный вопрос, заявил, что, по 
его мнению, до того, как можно будет гово
рить о процедуре подготовки германского 
мирного договора, необходимо притти к со
глашению по некоторым другим вопросам, 
касающимся Германии, а именно: «Эконо
мические принципы, уровень послевоенной 
германской экономики, план репараций в 
«Формы и об’ем временной политической 
организации Германии».

Бевин обратился «с настойчивой прось
бой» к советской делегации— ввиду того, 
что три другие делегации предпочитают 
обсуждать в первую очередь вопрос о под
готовке австрийского договора,— «пойти в 
этом случае навстречу».

По этому поводу В. М. Молотов сказах:
—  Конечно, бывает, что три человека 

предварительно сговариваются насчет .чет
вертого и затем настаивают, чтобы послед
ний согласился е ними, но это не лучший 
метод на международных совещаниях. На
до искать таких методов, которые приемле
мы для всех, а не просто рассчитаны на 
соглашение трех за счет четвертого. Со
ветская делегация не отвечает за такие со
глашения, в которых она не участвовала. 
Мы предпочитаем рассматривать вопросы 
здесь на совещании открыто при участия 
всех делегаций, и притом рассматривать по 
существу, находя решения, приемлемые для 
всех нас, для чего и созвано настоящее 
совещание.

Касаясь отказа Маршалла рассматривать 
вопрос о процедуре подготовки германского 
мирпого договора до тех пор, пока не будут 
разрешены некоторые вопроси текущей 
германской политики, Молотов заявил:

—  Здесь было сказано, что вопрое о 
подготовке мирного договора е Германией 
нельзя рассматривать, пока мы не догово
рились по вопросам текущего порядка. Од
нако, до еих пор мы такой точки зрения 
не придерживались. В  частности, на пре
дыдущей сессии Совета Министров на ней 
одновременно обсуждали и процедуру под
готовки германского мирного договора и те
кущие вопросы нашей политики в Герма
нии. Мы придавали большое значение под
готовке германского мирного договора и не 
относили этот вопрос к разряду «разных 
мелких дел».

Молотов напомнил, что начиная с весны 
прошлого года США настаивали на обсуж
дении вопроса в подготовке мирного дого
вора для Германии. За истекшее время этот 
вопрос стал еще более злободневным. По
чему же американская делегация отходит 
от своей позиции? Французская делегация 
всегда считала германский вопрос главным

и настаивала на том, чтобы его обсужде
нию было отдано предпочтение перед дру
гими. Почему же теперь нам предлагают 
придерживаться другого порядка? —  спро
сил Молотов.— Что же изменилось?

На эти прямые вопросы Молотова мини
стры иностранных дел США, Франции и 
Великобритании не дали ясного ответа. Од
нако, они продолжали упорствовать в сво
ем стремлении во что бы то ни стало ото
двинуть рассмотрение вопроса (м подготовке 
германского мирного договора.

В конце-концов председательствующий 
Бевин констатировал, что министры не 
смогли притти к соглашению об очередности 
рассмотрения вопросов повестки дня. Он 
предложил перейти к рассмотрению вопроса 
о включении в повестку для различных 
пунктов, фигурирующих в предложениях 
отдельных делегаций. Бевин предложил, в 
частности, рассмотреть американское пред
ложение о включении в повестку дпя про
екта договора о разоружении и демилитари
зации Германии.

Молотов в связи с этим сказал, что со
ветская делегация была бы готова присту
пить к обсуждению вопроса о демилитари
зации Германии, которому она придает 
важное значение. Советская делегация счи
тает, однако, необходимым прежде всего 
уделить внимание вопросу о том, как про
водится демилитаризация Германии в на
стоящее время. Между тем, имеется много 
фактов, свидетельствующих о том, что не 
выполняются прежние решения о демилита
ризации Германии,' принятые союзными 
правительствами на Потсдамской конфе
ренции, а также решения Московской сес
сии Совета Министров Иностранных Дел и 
решения Союзного Контрольного Совета в 
Германии.

—  Почему мы должны откладывать рас
смотрение вопроса о том, как проводится 
демилитаризация Германии сейчас и как 
в настоящее время ликвидируется ее во
енно-промышленный потенциал, согласно 
уже принятым решениям, и заниматься 
разговорами о демилитаризации Германии 
на будущее время? —  спросил Молотов.—  
Почему мы должны проходить мимо того 
факта, что неоднократные решения о де
милитаризации Германии и о ликвидации 
ее воеипо-промьппленлого потенциала не 
выполняются? Советская делегация счи
тает, что наиболее актуальным и важным 
является вопрос о том, как осуществляет
ся сейчас демилитаризация Германии, в 
еще более важным —  вопрос о том, как 
устранить невыполнение решений о ли
квидации военно-промышленного потенци
ала Германии.

Никаких возражений на доводы Молотова
не последовало. Совет Министров принял 
решение включить в повестку дня пред
ложенный советской делегацией пункт о 
выполнении решений Московской сессии

поСовета Министров Ппостраншр Дел 
вопросам демилитаризации, а Также пред
ложенный американской делегацией пункт 
о проекте договора о разоружении х де
милитаризации Германии.

Далее было рассмотрено предложение о 
включении в повестку дня пункта о гра
ницах Германии. В  связи с этим предло
жением Молотов указал, что данный во
прос относится к мирному договору е Гер
манией. Всем известно, сказал он, что в 
Ялте и Потсдаме правительствам» США, 
Великобритания и СССР было принято ре
шение о восточных границах Германии. Б 
этому решению присоединилась Франция. 
Что касается западных границ, то на этот 
счет никаких совместных решений четы
рех держав принято не было. Очевидно, 
что этот вопрос относится к мирному до
говору. Это еще один аргумент в пользу 
того, чтобы принять советское предложе

ние —  обсудить вопросы подготовки гер
манского мирного договора в первую оче
редь.

Бидо заявил, что нельзя, заключать 
мирный договор без того, чтобы не решать 
вопрос о границах. В связи с этим 
Молотов подчеркнул, что советская делега
ция предлагает решать вопросы о герман
ских границах именно тогда, когда Совет 
Мпппстров будет заниматься мирным до
говором с Германией. Он напомнил, что еще 
на Пыо-Йоркской сессии Совета Минист
ров было регаеоо включить в повестку 
дня Московской сессии пункт о подготов
ке мирного договора с Германией. В  этом 
пункте были поставлены вопросы, касаю
щиеся основных директив по составлению 
мирного договора, в частности, вопрос о 
границах, вопрос о Руре м о Рейпской об
ласти.

—  Давайте решать этот вопрос так, 
как он был сформулирован в Нью-Йорке, 
как он обсуждался в Москве, —  сказал 
Молотов. —  Я  предлагаю изменить фор
мулировку первого пункта предложенной 
советской делегацией повестки дня, назвав 
его не «Процедура подготовки договора с 
Германией», а «Подготовка мирного до
говора с Германией», включая вопросы об 
основпых директивах, о границах, о Ру
ре, Рейнской области и др.

Бевин проявил некоторое беспокойство в 
связи о Упоминанием е Руре м Рейнской 
области. Он заявил, что хочет резерви
ровать свои позиции н иметь время, что
бы продумать данный вопрое.

—  Мы обсуждали вопрос о Руре и Рейн
ской области до бесконечности в Москве 
в не смогли пряттм к соглашению, —  
заметил он.

—  Я  не смотрю так безнадежно на по
ложение, —  возразил Молотов.

—  Конечно, приятно, что в этом случае 
Молотов является оптимистом, —  сказал 
Бевин, —  но я являюсь пессимистом...

В  конце концов Совет Министров при
нял решение сформулировать данный во
прос следующим образом: «Подготовка 
германского мирного договора. Границы. 
Процедура».

Приведенные выше замечания Бовина 
насчет его теперешнего пессимизма ха
рактерны как для самого Бовина, так и 
для господствующего в английских газе
тах тона в отношении начавшего свою 
работу совещания четырех министров. 
Здесь всячески запугивают читателей га
зет плохими перспективами этого совеща
ния м тем, что это совещание будто бы 
является чуть лх не «последним шансом» 
для достижения соглашений между вели
кими державами и т. п. При этом неко
торые газеты идут на всякие приемы из
вращения х даже ка прямую дезинформа
цию в отношении позиции советской деле
гации, заранее подготовляя дело в тому, 
чтобы свалить возможный провал сове
щания четырех министров на Советский 
Сото. Но эти приемы не новы, и имеется 
немало средств, чтобы разоблачить хх ■ 
доказать фактами, что же именно действи
тельно мешает установлению прочного де
мократического мира и соответствующему 
решению назревших послевоенных про
блем. Советская делегация на первом же 
заседании совещания четырех министров 
показала, что она своими предложениями 
активно содействует соглашению четырех 
стран по всем вопросам, когда этому не 
мешает прямой предварительный сговор 
трех делегаций, стремящихся навязать 
свою волю советской делегации, чему со
ветская делегация сразу же дала должный 
отпор.

Завтра обсуждение вопроса о повестке 
дня будет продолжено.

и отгрузка цитрусовых плодов
От нашего специального корреспондента

Цитрусоводы Аджарии обязались в этом 
году сдать государству 420 миллионов 
мандаринов, апельсинов и лимонов. Это
обязательство выполняется с честью. Вы 
ращен богатый урожай. Колхозники и ра
ботники совхозов быстро ведут сбор пло
дов.

Приступив к сбору плодов значительно 
раньше, чем в прошлом году, ряд колхозов 
уже закончил сдачу государству урожая

Колхоз имени Кагановича Батумского 
района обязался сдать государству 
1.800.000 мандаринов, 180 тысяч лимонов 
и 64 тысячи апельсинов. Колхозники ор
ганизованно ведут сбор урожая и ежедневно 
собирают более 10 тонн плодов. Особенно 
отличаются колхозники 6-й и 8-й 
бригад. Каждая из этих бригад уже сдала 
паковочному заводу по 300 тысяч штук 
плодов. Образцы стахановского труда пока
зывают мастера-питрусоводы. Колхозник 
Д. Беридзе вместо 250 килограммов по 
норме ежедневно собирает 650 —  700 ки
лограммов мандаринов, X. Джабнидзе— 500 
килограммов, Д. Беридзе, М. Глонти и мно
гие другие —  300 —  400 килограммов.

Хорошо ведется сбор урожая в колхозах 
Кахаберского сельсовета. Колхозы имени 
Молотова и имени Ворошилова уже собрали 
и сдали государству больше половины уро
жая.

Многие колхозники уже закончили сбор 
и сдачу государству плодов со своих при
усадебных участков. Колхозник артели се
ления Ульянов*» Н. Мзавридзе должен был 
сдать государству 44.650 штук мандари
нов. Это обязательство он выполнил на 
130 процентов, сдав государству 54.700 
штук плодов.

Замечательный урожай выращеп на при
усадебном участке колхозника артели «Ци- 
тели Октомбери» Кобулетского района 
А. Мурузиди. Вместо 62.700 плодов он уже 
сдал государству около 87 тысяч. Намного 
перевыполнили свои обязательства колхоз
ники селения Хелвечаури 0. Турманидзе, 
9. Турманидзе и другие. Первый из них 
выполнил свое обязательство на 123 про
цента, второй —  на 195 процентов.

Однако быстрое созревание богатого уро
жая застало некоторые колхозы врасплох, 
неподготовленными.

Безответственно отнеслись я сбору 
урожая в колхозе имени Кирова Батумско
го района (председатель М. Халваши). 
Здесь не подготовили заблаговременно убо
рочный инвентарь, тару, транспортные 
средства. В  колхозе плохо организован труд. 
Так, л  четвертой бригаде вместо 13 сбор
щиков на работу выходит 6 —■ 8. Боль
шинство из них не выполняет нормы выра
ботки, но это не беспокоит ни бригадира, 
ни председателя колхоза.

Вследствие плохой подготовки затягива
ется уборка также в колхозах имени Эн
гельса, «Парижская коммуна» Кобулетско
го района.

В  некоторых копоз&х я  совхозах отме
чены нарушения правил сбора плодов. 
Например, в колхозе «Цителм Октомбери» 
Кобулетского района сдано приемочному 
пункту свыше 3 тонн недозревших плодов.

Своевременное выполнеппе обязательств 
во многом зависит от работников заго
товительных пунктов, паковочных заводов, 
железнодорожного и водного транспорта. 
Прием и переработка плодов хорошо орга
низованы на МахинджаурскВм паковочном 
заводе. Дирекция завода своевремеппо на
брала рабочую силу и обеспечила быструю 
сортировку плодов. В цехах— образцовый 
порядок, чистота, выполняются ежеднев
ные задания по обработке и отгрузке пло
дов. Сортировочный пех завода вместо 10 
вагонов сортирует ежедневно 12 вагонов. 
Стахановки пеха С. Кижняк, Е. Евсеева в 
другие ежедневно сортируют 1.500 -г? 
2.000 килограммов плодов вместо 600 по 
норме. Образцы стахановского труда пока
зывают также рабочие паковочного цеха.
С первых же дней работы коллектив цеха 
завоевал заводское переходящее Красное 
знамя и удерживает его за собой. Вместо 
2 вагонов в день опи упаковывают не 
меньше 3 вагопов. Пе отстают и рабочие, 
изготовляющие тару.

Из колхозов и приемочных пунктов пло
ды поступают на Махппджаурский пако
вочный завод непрерывным потоком. Тем
пы сдачи растут с каждым днем. Дирек
ция, партийная и профсоюзная организа
ции завода прилагают все силы к тому, 
чтобы продолжать бесперебойный прием, 
обработку и отгрузку плодов, но для этого 
у них похватает тары. Если Аджаркооп-г 
кавшири не спабдит завод лесоматериалом 
для изготовления и сбивки ящиков, то за
вод будет поставлен в весьма затрудни
тельное положение.

Плохо подготовился к  приему ж пере
работке плодов паковочный завод Аджар
ской заготовительной конторы. Он до сих 
пор не обеспечен рабочей силой. Для пе
реработки плодов заводу нужно не мень
ше 480 рабочих, имеется же всего 380. 
Завод плохо обеспечен транспортными 
средствами. Вместо 13 автомашин рабо
тает 8. Опи не успевают перевозить весь 
урожай. На, приемочных пунктах скопля
ется большое количество плодов. Толь
ко в селении Гони о накопилось свы
ше 100 тонн плодов, которые лежат уже 
несколько дней. Много плодов имеется в 
селениях Сарпя. Ахалсопели, Ахалшенж 
и других.

Не лучше организована перевозка то- 
дм» с заготовительного пункта в селение 
Мухаэстате. На 2— 3 машины выделен 
один экспедитор. Из-за этого вместо 5—6 
рейсов, машины ежедневно делают не 
больше трех. Дирекция Кобулетского па
ковочного завода не принимает мер в 
тому, чтобы собранные плоды быстрее 
доставлялись на 8»вод для переработки.

Чаквинскому паковочному заводу же
лезная дорога должна подавать ежеднев
но по 12 вагопов, но в лучшем случав 
подается 5— 6. В  иные же дни завод не 
получает ни одного вагона. Несколько 
дней назад было заготовлено дхя отгруз
ки свыше 30 вагонов плодов, по вагоны 
во-время не были поданы. Нагруженные 
плодами вагоны по нескольку дней стоят 4 
на станции Чаква.

С. С А Н Д А Д ЗЕ .

Передовая техника 
на руставской стройке

Применение современной передовой стро
ительной техники имеет особенно важное 
значение для строительства такого гиганта, 
каким является Закавказский металлургиче
ский завод в Рустави. На стройке завода по 
плану надо вынуть и переместить около трех 
миллионов кубометров земли, уложить чет
верть миллиона кубометров бетона н желе
зобетона, смонтировать более 60 тысяч тонн 
металлоконструкций, уложить сотни мил
лионов штук кирпича. Передовая строи
тельная техника помогает быстрее осуще
ствлять такие огромные масштабы работ, 
поднимает производительность труда, сни
жает себестоимость строительства.

Во всех звеньях руставской стройки, на
чиная от земляных работ и кончая архитек
турной отделкой сооружений, накоплен уже 
немалый опыт применения передовой тех
ники.

Приготовление бетона, потребность в ко
тором исчисляется на стройке сотнями ты
сяч кубометров, производится на специаль
ном крупном заводе, где все операции пол
ностью механизированы. На этом заводе 
применение человеческого труда сведено 
только к управлению машинами и механиз
мами. По широко разветвленной системе 
ленточных транспортеров песок, гравий, 
щебень поступают в дробильно-сортировоч
ные машины, а оттуда в смесительные аг
регаты. Цемент, песок, гравий и вода, яв
ляющиеся составными элементами бетона, 
автоматически взвешиваются и отмеряются 
в необходимых дозах, гарантируя точность 
пропорции и уверенность в качестве бетона.

В  настоящее время монтируется специаль
ная установка для силовой калибровки ар
матурного железа, идущего на железобе
тонные конструкции, по способу советско
го инженера Митгарца, что даст уменьше
ние расхода железа на 20— 25 процентов. 
Готовится установка для изготовления на
пряженных струнобетонных изделий по 
способу инженера Шаншиева, в результате 
чего ожидается, по предварительным под

счетам, уменьшение расхода железа на из
готовление железобетонных изделий в 3— 4 
раза. На подсобных предприятиях Рустави 
изготовлен станок для холодной протяжки 
тонкой арматуры, что также даст значи
тельную экономию железа.

Проблема экономии цемента на стройке 
решается путем постройки помольной уста
новки, где отходы туфа превраща
ются в тонкий порошок, который затем сме
шивается с высокомарочным цементом. По
мимо экономии, это мероприятие придает 
цементу новые качества стойкости.

На строительстве домов социалистическо
го города применение цемента доведено до 
минимума путем замены его гидравлической 
известью, прошедшей тонкий помол.

В  Рустави работает бригада Центрально
го научно-исследовательского института со
оружений, которой поручено изыскать но
вые виды железобетонных изделий и мате
риалов для них, а также испытать их на 
месте изготовления.

На земляных работах применяются *уощ- 
пые экскаваторы, которые за один захват 
выбирают от 0,36 до 1,5 кубометра аемли. 
Производятся массовые взрывы породы с 
одновременным обрушением нескольких 
тысяч кубометров эемли.

Для монтажа металлоконструкций и тех
нологического' оборудования действуют 
передвижные самоходные краны на желез
нодорожном и гусеничном ходу с грузо- 
под’емностью от 3 до 40 тонн.

Важное место занимает проблема внутри- 
построечной транспортировки грузов, осо
бенно кирпича, бетонитовых блоков, раство
ров и т. п. Если иметь в виду, что эти гру
зы составляют миллионы тонн, то станет 
понятным значение этой проблемы. Лучшим 
решением следует считать контейнериза
цию, которая принята и осуществляется 
на стройке. Сущность ее может быть пояс
нена таким примером-, кирпич укладывается 
на месте изготовления в специальные ящи
ки-контейнеры по 60— 120 штук; при помощи
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кранов они грузятся на железнодорожные 
платформы или автомашины; затем подают
ся кранами непосредственно к рабочему 
месту. Это весьма серьезное техническое 
мероприятие важно не только как средство 
резкого увеличения производительности 
труда рабочих, занятых на транспортных 
операциях, но также как способ сохранения 
кирпича от боя, которому он подвергается 
в результате перевозок.

Серьезное внимание уделяется в Рустави 
вопросам применения рационального строи
тельного инвентаря. Сюда относятся строи
тельные леса, металлические тачки, ка
тальные хода, инвентарная опалубка, ящики 
для растворов и т. п. Все это обеспечивает 
увеличение производительности труда ра
бочих и значительное снижение расхода 
материалов.

Ранее для производства кирпичной клад
ки, бетонных работ и отделки фасадов зда
ний строились так называемые коренные 
леса, которые редко затем использовались 
на новом месте. Это приводило к излишне
му расходу рабочей силы и материалов. В 
Рустави внедрена система применения ин
вентарных лесов, которые заранее изготов
ляются по специальным чертежам, могут 
быть легко и быстро разобраны и переме
щены на новое место.

Стахановцы различных строек Советского 
Союза выработали свои приспособления и 
инструменты, являющиеся наиболее произ
водительными и получившие название ста
хановского инструмента.

В  Рустави уже принята к применяется 
определенная номенклатура стахановского 
инструмента: ковш Шаульского, совок
Ильюхина, лопата Мальцева и другие. Для 
обучения рабочих стахановским методам 
труда используются специальнее инструк
торы. Для рабочих и инженерно-техниче
ских работников демонстрируются техни
ческие фильмы, знакомящие их с передовой 
техникой. г

Большое внимание уделяется на строи
тельстве вопросам замены остродефицит
ных материалов местными материалами. 
Центральной лабораторией строительства 
под руководством инженера тов. Овадов- 
ского проведены всесторонние исследования 
физико-химических свойств гажи и разрабо
таны новые конструкции из гажи для ши
рокого внедрения на строительстве жилищ

ных ■ культурно-бытовых сооружений. Гэ-
желитовые перегородки нашли столь широ
кое применение, что они полностью вытес
нили ранее применявшиеся деревянные 
перегородки. Уже не только отдельные 
конструктивные элементы, в виде перего
родочных и междуэтажных плит, блоков, 
и т. п , производятся из гажи, во также це
лые перекрытия зданий, как это имело ме
сто на зданиях центральной лаборатории, 
овощехранилища и других сооружений 
Рустави.

На постоянной Всесоюзной строительной 
выставке - в Москве отведен специальный 
стэнд, где демонстрируются гажелитовые 
изделия Руставской стройки.

На строительстве вырос творческий кол
лектив рационализаторов и изобретателей, 
вносящих серьезный вклад в дело убыстре
ния строительства и рационализации про
изводства.

Только за десять месяцев 1947 года по
ступило около тысячи рационализаторских 
предложений, полное внедрение которых 
даст более четырех миллионов рублей эко
номии. Внедренные рационализаторские 
предложения уже дали в этом году факти
ческую экономию в сумме более двух 
миллионов рублей.

Сейчас строители и монтажники Закавказ
ского металлургического завода вступают 
в полосу развернутого строительства глав
нейших цехов и сооружений завода.

Еще не все сделано для внедрения до
стижений передовой строительной техники 
в Рустави, нужна еще большая работа в 
этом направлении. Она должна быть осо
бенно широко развернута сейчас, на под
ступах к третьему году послевоенной 
сталинской пятилетки. Все строители Р у 
стави —  инженеры и техники, бригадиры, 
мастера и рабочие —  обязаны быть актив
ными участниками внедрения передовой 
техники во все звенья работ. Достижения 
передовой строительной техники, все луч
шее, что накоплено опытом строителей на
шей страны, должно найти применение на 
строительстве первенца грузинской метал
лургии —  Закавказского металлургического 
завода.

Л. В А Й Н ЕР , 
начальник технического отдела 
Закявказметаллургстроя.

Яхалшенский совхоз 
выполнил план сбора 

цитрусовых
Ахалшенскяй совхоз «Лиммантреета» 

выполнил годовой план сбора цитрусовых 
плодов. Собрано 11.400 тысяч плодов —  
на 400 тысяч больше, чем предусмотрено 
планом.

Сбор продолжается. Коллектив еовхоза 
обязался собрать сверх плана 5 миллионов 
плодов.

Новые цитрусовые 
плантации

г
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СУХУМИ. (Наш иорр.). Колхозы Абхазии 
расширяют площадь под насаждениями 
лучших сортов лимонов и апельсинов. 
Осенняя посадка цитрусовых закончена. В 
колхозах и на приусадебных участках 
колхозников посажено 173,7 гектара лимо
нов и апельсинов —  108,5 процента за
дания.

Судебный процесс по делу о зверствах немзцко- 
венгерских захватчиков на территории 

Украины и Белоруссии
Ч Е Р Н И Г О В , 23 ноября. (ТАСС). Здесь 

начался судебный процесс по делу о звер
ствах фашистских захватчиков на террито
рии Украины и Белоруссии.

Дело слушается в открытом судебном за
седании военного трибунала под председа
тельством генерал-майора юстиции А. И. 
Микляева. Государственное обвинение под
держивает генерал-майор юстиции Н. К. 
Дунаев.

На скамье подсудимых —  16 человек, 
в том числе б. командир 105 венгерской 
пех- дивизии генерал-лейтенант Золтан Ал
дя-Пап, б. командир 5-ой венгерской легкой 
пехотной дивизии генерал-майор Ласло Са
бо и другие.

Все они обвиняются в преступлениях, 
предусмотренных ст. 1-й Указа Президиума 
Верховного Совета СССР от 19 апреля 
1943 года.

Все привлеченные к ответственности по
настоящему делу, —  указывается в обвини
тельном заключении, — осуществляли фа
шистскую оккупационную политику и, по
пирая нормы международного права, твори
ли чудовищные злодеяния, зверства и на
силия над мирным советским населением.

18 ноября утром Военный Трибунал при
ступил к допросу бывшего командира 105-й 
венгерской пехотной дивизии генерал-лей
тенанта Золтана Алдя-Пап, а также и дру
гих подсудимых.

Ч Е Р Н И ГО В , 24 ноября. (ТАСС). На су
дебном процессе начались прения сторон. С 
большим вниманием присутствующие в зале

ственного обвинителя генерал-майора юсти
ции Дунаева, в которой он со всей полнотой 
вскрыл тягчайшие преступления, совершен
ные обвиняемыми.

Государственный обвинитель говорит о 
расстрелах, убийствах, грабежах, разруше
ниях, которые чинили подсудимые в 
областях Украины и Белоруссии. Характе
ризуя конкретную вину каждого из обви
няемых, государственный обвинитель осо-' 
бенно подробно останавливается на престу
плении генерал-лейтенанта бывшей венгер
ской армии Алдя-Пап. Этот преступник 
давал указания своим подчиненным — сжи
гать населенные пункты, производить мас
совое истребление местных жителей.

Подсудимый бывший генерал-майор Сабо 
Ласло, находясь на временно оккупирован
ной территории Бобруйской, Пинской и 
Брестской областей, занимался плановым 
массовым истреблением мирных граждан, 
грабежами, поджогами. Лишь вдоль желез
нодорожной линии Пинск —  Барановичи — 
Брест этот преступник сжег 35 населенных 
пунктов. Сабо Ласлб использовал совет
ских граждан, впряженных в бороны, для 
разминирования дорог и полей; люди гибли, 
подрываясь на минах.

Государственный обвинитель дает далее 
анализ злодеяниям, совершенным подсуди
мыми Бауманом, Вуковари, Захаром, Эрли
хом, Амоном, Шафрань, Мичкей, Секей, 
Шипраком, Бердерфи, Борошем, Байером, 
фон-Тюльф и Дросте.

Прокурор просит суд приговорить всех 
16 подсудимых к каторжным работам на 
25 лет каждого.

(
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суда трудящиеся выслушали речь государ-

Приговор по делу о злодеяниях немецко-фашистских 
захватчиков в Крыму и на Кубани

С ЕВА С Т О П О Л Ь , 24 ноября. (ТАСС). Во
енный трибунал Черноморского флота вынес 
приговор подсудимым по делу о злодеяниях 
немецко-фашистских захватчиков в Крыму 
н на Кубани, обвинявшихся в совершении 
преступлений, предусмотренных ст. 1-й 
Указа Президиума Верховного Совета Сою
за ССР от 19 апреля 1943 года.

Обвиняемые —- командующий войсками 
бывшей 17-й германской армии генерал- 
полковник Эрвин Энекке, бывший ортс- 
комендант города Евпатории Отто Виллерт, 
бывший ортскомендант Таганрога, Новорос
сийска и Ак-Мечетского района Гельмут 
Альберти, бывший командир частей «СС» и 
полиции Евпаторийского района капитан 
Пауль Кайбель, бывший заместитель ортс- 
коменданта Бахчисарая, Нальчика, Гуляй- 
Поля капитан Адам-Ган, бывший началь

ник полевой жандармерии 13-й танковой 
дивизии и комендант города Старый Крым 
капитан Пауль Кинне, бывший начальник 
севастопольской полевой жандармерии стар
ший лейтенант Эрнст Шреве, бывший на
чальник разведкоманды зондерфюрер Фрид
рих Радатус приговорены к 25 годам заЧ . 
ключения в исправительно-трудовых лаге
рях каждый.

Бывший фельдфебель 88-го саперного бы- 
тальона Вильгельм Флеснер и бывшие 
обер-ефрейторы Бернгарт Браун, Рудольф 
Гуземан и Франц Линеберг — к 20 годам 
каждый.

Переполнившие зал Дома офицера, где 
проходил процесс, моряки Черноморского 
флота и трудящиеся Севастополя встрети- |  
ли приговор с глубоким удовлетворением.
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Навстречу выборам в местные Советы
Письма избирателей о работе

районных Советов

Больше заботиться о коммунально-бытовом 
обслуживании населения

Многое сделано за два послевоенных 
года в Молотовском районе. Покрыты ас- 
шьтом улицы Клары Цеткнн, Ни но
вей ц, Орджоникидзе, Мерквиладзе, Вад - 
цнхская. Киевская, Чорохская, Сундукя- 
ва, Тквиавская и другие. Большие рабо- 
гн проведены ио реконструкции к бла
гоустройству улицы Кочеткова и Дорий
ского иод'ома. На углу Плехановского 
рспекта и улипы Марджатппвили вы- 
дроеп большой жилой дом. Быстро идут 
рвоты по строительству набережной на 
1свом берегу Куры, между мостами Элба- 
оцзе и Карла Маркса. Проведен теку- 
инй и капитальный ремонт многих жи- 
да домов. На территории района высл
ано 7 тысяч деревьев и 17.500 кустов.
Вднако, было бы неправильным не ви- 
№ за всеми этими крупными успехами 

идочетов, которые еще имеются в работе 
«мотовского райсовета и его о'Рделов.

Взять, к примеру, коммунальный от- 
исиолкома. Проводимые им ремонтные 
ы  порою выполняются некачестесп- 

цчастую затягиваются. После оконча- 
I работ подолгу не убирается строи- 

Йышй мусор. Полгода назад были на
лы работы по реконструкции улипы 
егагурова. Одпако до сих пор рекон- 
грукпия этой улицы не закончена. Под- 
врппя стена на улипе Кибальчича строи- 
ись больше года. Затягивается строи- 
даьство ливнеотвода по Советской-улице.

Неудовлетворительно работает районная 
ромоптиая контора. Почти два года ре- 
Кжровала она жилой дом Мг -14 по 
цпе Веры Засулич. Недоброкачествен 

произведен ремонт домов М  9 по уди 
Калинина и №  18 на Вад-^тхвозкоГ 

Мпе и т. д. 9тп дома пришлось'" ре дои-,
Йовать вторично. %

Все эти недочеты можно было бы 
устранить, если бы исполком лучше ру

ководил отделами, постоянно действугоши- 
ми комиссиями, собрал бы вокруг себя 
широкий актив, который своевременно
сигнализировал бы о недочетах.

Нет контакта между коммунальным от
делом исполкома и соответствующей по
стоянно действующей комиссией. Заседа
ния комиссии проводятся редко, на них 
не присутствуют представители комму
нального отдела.

Не лучше работает районная контора 
по озеленению, которой руководит агро
ном Л. Сихарулидзе. Многие зеленые на
саждения в райопе высохли, за скверами 
пет надлежащего ухода. Сквер на улипе 
9 января, находящийся, кстати, около 
самой конторы, засорен. Этим летом вдесь 
погибло много насаждений. Трудящиеся 
законно жалуются на отсутствие скамеек 
в сквере. Высохло много деревьев также 
и на улицах, находящихся за полотном 
железной дороги.

В последние годы за полотном желез
ной дороги вырос большой рабочий посе
лок. Необходимо открыть здесь читаль
ню, поликлинику, хлебную лавку, па
рикмахерскую и магазины, которые тор
говали бы овощами, мяспыми и молочными 
продуктами и т. д.

Территория, прилетающая к переулку 
9 января, превращена в пустырь, куда 
сваливается мусор. Здесь хорошо было бы 
разбить сад.

Некоторые улипы заливаются ливневы
ми водами В особенно плохом состоянии 
находятся Дигомбарская и Ламе кая ули- 
’Ы.

Мы хотели бы, чтобы исполком Моло- 
о вс кого райсовета учел все наши заме

чания.
Избиратели: домашние хозяйки—

Л. К И Р Т А Д З Е . В. С А Р А У Л И , Е. КО- 
Т О ЕВА , Н. П ЕРА Д З Б .

Назревшие вопросы

На стройках новых 
гидростанций

В Грузии ведется в широких масштабах строительство новых гидроэлектрических 
станций. В 1р47 году оно сильно продвинулось вперед. На завершающем этапе находит
ся строительство первой очереди крупнейшей гидростанции Грузии— Храмской ГЭС . 
Работы большой важности осуществляются сейчас, на пороге третьего года послево
енной пятилетки, и на других стройках. Скорейший пуск новых гидростанций в экс- 
плоатацию призван обеспечить резкое увеличение выработки электроэнергии для нужд 
народного хозяйства и населения нашей республики.

Мы помещаем ниже сообщения с важнейших гидроэнергетических строек Грузии.

Беседа с шахтеозми очередной смены на руднике имени Орджоникидзе в Чиатура.
Фото В1. Русецкого.

Аджария готовится к выборам
Вчера редакпня «Зари Востока» обра- ветский, профсоюзный и комсомольский атс-

тилась по телефону к секретарю -Прези
диума Верховного Совета Аджарской 
АССР тов. Н. Асатиани с просьбой сооб
щить, как идет подготовка к выборам в 
местные Советы депутатов трудящихся в 
Аджарии.

— Подготовка к выборам в городах и 
селах Аджарии,— сказал тов. Асатиани, —  
ширится с каждым днем. Агитаторы, 
лекторы, докладчики ведут большую ра
боту. Они разясняют избирателям 
Сталинскую Конституцию, советский из
бирательный закон, рассказывают им о 
великих преобразованиях, происшедших в

Надзаладевп был одним из самых от- по улучшению жилого фонда. Благоустрой- 
ст4лых районов дореволюционного Тбилиси, ство домов и улиц— важнейший участок вслнлид и
ГСогие домишки и жалкие лачуги, узкие и работы районного Совета. Но местный орган “ ^ ^ 'с тр Т п е Т го д ы  совет^^'Гвласта' 
цтвме улички, утопавшие в грязи, от- власти призван повседневно заниматься и 
«утствие водопровода и канализации. Таков другими вопросами натсриальпо-бытового

обслуживания паселспия.(ыл облик этой окраины города.
Совершенно иным стал старый Надзала- 

деви в годы советской власти. Здесь выро
сли многочисленные промышленные прсд- 
щшятия, воздвиАуты монументальные 
Мания —  жилые дома, клубы, больницы, 
Школы. Достаточно сказать, что в районе

Ёс насчитывается свыше 10 промыт
ых предприятий, а вместо одного вра- 
го пункта до революции сейчас насе

ление района обслуживают 24 лечебных 
учреждения.

Гордостью Ленинского района является 
широкая, застроенная новыми красивыми 
цаплями Советская улица— одна из глав
ных магистралей города.

Однако в годы войны состоянии кокну-
Шьпого хозяйств^ нашего района ухудши
лось. Главная задача районного Совета 
мйчае заключается в том, чтобы добиться 
дальнейшего улучшения коммунально-бы- 
ювого обслуживания населения.

Значительная работа уже проделана. По 
предложению депутатов приводятся в поря- 
Юв улипы Худадовская, Деповская, Закра- 
Ве и «Правды». На улипах персмошена 
проезжая часть, прокладываются троту- 
ары. Заново замощена Авчальская дорога, 
протяжением в три с половиной километра, 
шлющаяся продолжением Советской уди- 
вы. Реконструируется улица Ворошилова, 
которая превратится в благоустроенную ма- 
Ястраль.

Немалая работ» проведена в втом году

Взять, в примеру, расположение магази
нов в районе. Здесь почта на каждом шагу 
можно встретить ларьки и закусочные, но 
очень мало овощных и фруктовых лавок, 
имеется голько один продуктовый магазин.

Мало у нас в районе предприятий быто
вого обслуживания. На весь район есть 
только одна пошивочная мастерская.

Если бы исполком Ленинского района 
повседневно занимался втими вопросами, 
он мог бы многое сделать для их быстрей
шего разрешения.

Большую помощь в разрешения задач, 
стоящих перед районным Советом, могло 
бы оказать и само население. Многие жи
тели района, например, нз’являют желание 
своими силами производить мелкий ремонт 
домов, участвовать в благоустройстве улиц. 
Одпако районный Совет не всегда поддер
живает инициативу населения.

Мы думаем, что осуществление этих по
желаний поможет сделать наш район еще 
более благоустроенным.

Избиратели: домашние хозяйки
М. Х А ВТ А С И , Т . Н Е П А Р И Д З Е , со
трудники сберкассы Т. ТАТИ А Ш ВИ - 
ЛИ , Т. Д Ж А Н Д Ж Г А В А , пенсионер 
Э. Ч О М А Х И Д ЗЕ .

Только в Батуми ведут агитационную 
работу свыше 3.000 агитаторов и босед- 
чико^

Масштабы организационной работы 
местных Советов Аджарии, связанной е 
предстоящими выборами, неизмеримо воз
растают^ В  республике закончен первый 
период организационной подготовки к 
выборам. Образованы 2 городские, 4 
районные и 51 сельская избирательные 
комиссии, а также 1.368 избирательных 
округов и 155 Избирательных участков 
по выборам в городские, районные и 
сельские Советы.

Трудящиеся республики послали в из
бирательные комиссии передовых рабочих, 
колхозников и представителей советской 
интеллигенции. Среди них—знатный ма
стер токарного цеха машиностроительного 
завода тов. Г. В. Робакидзе, колхозница- 
стахановка сельскохозяйственной артели 
им. Маркса селения Димитрова Кобулет- 
ского района тов. М. К. Кемалпшвили, 
заслуженный учитель Грузинской ОСР 
тов. П. Г. Мачутадзе, писатель П. О- 
Лория и другие. %

В эти дни местные Советы Аджарии 
заняты работой по составлению списков 
избирателей и оформлением участков. К 
составлению списков широко привлечен со-

тив. Выделены помещения для всех из
бирательных участков. В оформлешти и 
оборудования этих помещений активно 
участвуют коллективы предприятий, 
учреждений, колхозов и совхозов, а так
же домохозяйки. Заблаговременно, прини
маются меры для обеспечения избира
тельных участков канцелярскими принад
лежностями, топливом, керосином и сред
ствами связи.

Сейчас печатаются и в сроки, установ
ленные Положением о выборах, будут 
разосланы на места все избирательные 
документы: бланки протоколов Окружных 
и Участковых избирательных комиссий, 
удостоверений об избрании депутатом, 
удостоверений на право голосования и 
другие.

Избирательная кампания проводится 
иод знаком всемерного улучшения дея
тельности местных Советов, укрепления 
их связи с массам, дальнейшего улуч
шения культурно-бытового обслуживания 
трудящихся. Па местах организован учет 
предложений избирателей, принимаются 
меры к быстрейшему устранению недо
статков в деятельности советских учреж
дений, призванных обслуживать бытовые 
нужды населения, установлен контроль 
за выполнением решений, принятых по 
заявлениям грудящихся.

Подготовка к выборам в местные Со
веты Аджарской АССР проходит в обста
новке огромного трудового водеха на 
предприятиях, в колхозах I  совхозах рес
публики. Подавляющее большинство пред
приятий Аджарии выполнило свои обяза
тельства, взятые в честь 30-й годовщи
ны Великого Октября. Работая сейчас в 
счет плана 1948 года, коллективы этих 
предприятий стремятся отметить день Вы
боров в местные Советы новыми произ
водственными победам». Успешно выпол
нив план сбора зеленого чайного листа и 
табака, колхозы и еовхозы Аджарии бо
рются за перевыполнение плана сдачи го
сударству лимонов, апельсинов и мандари
нов.

Ленинградцы 
на Храменой ГЭС

В марте на строительстве Храмской ГЭС
начали работать ленинградские монтажни
ки Всесоюзного треста «Спецгидроэнерго- 
монтаж».

Здапио силового узла Храмгес к этому 
времени было еще в начальной стадии 
своего строительства. Зако/Гчены были 
только фундаменты камер, где должны 
устанавливаться гидротурбины. В Совет
ском Союзе такого типа четырехсопельные 
турбины, с вертикальным валом, мощно
стью в 58.000 лошадиных сил, работаю
щие под напором в 400 метров,— уста
навливаются впервые. *

Технология монтажа была ' разработана 
монтажниками на месте. При этом много 
творческой инициативы в решении вопро
сов моптажа было проявлено стахановца
ми Варфоломеевым, Корженевским и дру
гими.

Монтаж велся одновременно со строи
тельными работами.

В план строительства входил монтаж 
только одпого агрегата. Но, ввиду задерж
ки прибытия иа монтажную площадку ге
нераторного оборудования, монтажники за 
это время смонтировали оборудование всех 
трех турбин. Значительно перевыполняя 
ежемесячные задания, они завершили го
довой план еще в августе. Благодаря ши
роко развернувшемуся соревнованию, 
стахановцы монтажного коллектива, с по
мощью строителей, довели свои показате
ли выполнения норм до 250— 300 процен
тов.

Сейчас, когда наступили напряженпые 
дни предпускового периода, монтажники 
еще более повысили темпы своей работы. 
Они прилагают все усилия к тому, чгобы 
быстрее закончить монтаж генератора и 
тем самым помочь скорейшему вводу пер
вой очереди Храмгэс в эксплоатацию.

А. П О Л ЯКО В , 
начальник монтажного участка №  3 
треста «Спецгидроэнергомонтаж».

А. М У РЗИ Н , 
главный инженер монтажного участка.

Монтам первой турбины 

Сух у  меной ГЭС
СУХУМИ. (По телефону от наш. корр.).

Контора треста «Спецпщхлшергоыонтаж» 
начала установку первой турбины Сухум
ской ГЭС.

Произведя предварительно ревизию за
водского оборудования, тщательно под
готовив рабочие места, монтажники сразу 
же уепешно начали свою работу. По гра
фику монтаж первой гидротурбины наме
чено завершить во второй половине дека
бря. Решено также одновременно веста 
устаповку двух остальных гидротурбин.

Очередной задачей строителей является 
монтаж металлического напорного трубо
провода. Для спуска его массивных тяже
лых звеньев на склепе горы сооружена 
эстакада, настлан узкоколейный путь, 
установлена лебедка.

Одним из важнейших участков Сутум- 
гэсстроя ярлястся еейчас строительство 
понизительном подстанции в Сухуми. 
Здесь усиленными темпами ведутся бето
нировка фундаментов и возведение стен 
здания закрытого распределительного 
устройства и главного щита управления.

Строительство Сухумтэс идет в шеренге 
передовых энергостроек страны. Из Мос
квы получена телеграмма, в которой 
министр электростанций ССОР тов. Жю- 
мерин и председатель президиума ЦК сою
за работников электростанций тов. Мятягин 
поздравляют коллектив Сухумгэсстроя с 
присуждением ему почетной грамоты ми
нистерства и ПК профсоюза за досроч
ное выполнение основных обязательств, 
взятых в честь 30-й годовщины Велико
го Октября.

Знамя— строителям Читахевсной ГЭС
Управление «Грузшахтострой» и Рес

публиканский комитет профсоюза рабо
чих строительства топливных предприя
тий Грузипской ССР недавно учредили 
переходящее Красное знамя. Знамя будет 
присуждаться ежеквартально лучшей 
стройке. 1

Па-днях жюри соревнования впервые 
обсуждало вопрос о присуждении энаме-

ни. Принято решение вручить его кол
лективу строителей Читахевской ГЭС, 
вышедшему по итогам работы за третий 
квартал на первое место в соревновании.

Строители подстанции перевыполнили 
план работ, значительно продвинули впе
ред за квартал сооружение ряда важных 
производственных обекгов.

Т К  И Б У Л И
В Ы С Т А В К А  И ЗБ И Р А Т ЕЛ Ь Н О Й  

Л И Т Е Р А Т У Р Ы

В  связи с избирательной кампанией по 
выборам в местные Советы депутатов тру
дящихся, намного улучшила работу изба- 
читальня в селении Боботи. Организована 
выставка избирательной литературы, кото
рая оказывает большую помощь агитаторам 
в их практической работе. Здесь системати
чески проводятся консультации и беседы по 
вопросам Сталинской Конституции и Поло
жения о выборах в местные Советы депу
татов трудящихся.

БЕСЕДЫ (У
&  м е с т н ы е  С о в е т ы

3. Списки избирателей
«оставление списков избирателей вабла- 

йвременное ознакомление с ними избирате
ле и своевременное исправление ошибок и 
Кдочетов — исключительно важное зве-

подготовки к выборам. Списки пред
ставляют собой основной документ изби- 
(ательной кампании. По этим спискам в 
День выборов граждане, имеющие право 
участвовать в голосовании, будут полу- 
,4*ь избирательные бюллетени. Правиль
но составленный список, с полным охва
ти избирателей — гарантия точного со
блюдения на деле подлинной всеобщности 
Советского избирательного права. 
Составляют списки избирателей шепол- 

(омы Советов депутатов трудящихся, при- 
Ц&ая в помощь себе для этого хорошо 
Уготовленных людей, сознающих ответ
ственность порученного нм дела. Наблю
дение за ходом этой работы Положение о 
Морах возлагает на районные, городские 
• районные в городах избирательные ко
деин. V

Основанием при составления списков 
йбирателей в городах служат домовые 
'яиги. в сельских местностях — подвор
ье. книги и списки временно проживаю-. 

Не приходится доказывать, насколь
ко важно, чтобы эти книги и списки ве- 
л»сь правильно, чтобы все записи в них 
бчли приведены в порядок. Малейшее 
Мнение в этом отношении требует уточ- 
“ення сведений на месте, с самим избира
телем.
Списки избирателей, состоящих в вони*

в°«  частях и войсковых соединениях, как 
Гласит Положение о выборах, составляют- 
Ся за подписью командира; прочие военно
служащие вносятся в общие списки изби
рателей по месту жительства.
Все граждане, достигшие 18-летнего воз-

умалишеяяыми, вносятся в списки избира
телей.

Особенностью предстоящих выборов яв
ляется то, что сейчас создаются раз
личные избирательные округа —  по вы
борам в городские, районные в городах, 
районные, сельские, поселковые Советы. 
В  Юго-Осетинской автономной области, 
кроме того, создаются избирательные ок
руга по выборам в областной Совет депу
татов трудящихся. Ввиду этого, опреде
ленные группы избирателей, проживающие 
на территории одного и того же избира
тельного участка, будут выбирать депута
тов в одни и те же Советы по разным 
округам. Это требует особенно большого 
внимания от составителей списков избира
телей для того, чтобы правильно отнести 
голосующих к тому или иному округу.
N За 35 дней до выборов исполкомы Со
ветов депутатов трудящихся обязаны вы
весить списки для всеобщего обозрения 
или обеспечить избирателям возможность 
ознакомления со списками в помещении 
Совета или избирательного участка.

Проверка гражданами списков избирате
лей — очень важный момент предвыборг 
ной кампании. И в данном случае совет-, 
ский закон стоит на страже интересов из
бирателей. предоставляя нм возможность, в 
случае вкравшейся в списки ошибки (не
включение в список, искажение фамилии, 
имени, отчества, неправильное включение 
в список лиц, лишенных избирательного 
права, и др.). своевременно это обжало
вать.

Заявление подается в исполнительный 
комитет Совета депутатов трудящихся, 
опубликовавший список. Если же избира
тель не удовлетворен решением исполко
ма Совета, он может подать жалобу в на-

же, чем в трехдневный срок, рассмотреть 
такого рода заявление избирателя, выне
сти и об’явить ему решение. в

Прием заявлений о неправильностях в 
списках возложен также на Участковые 
избирательные комиссии, которые вносят 
их на рассмотрение исполкома Совета, опу
бликовавшего список.

Статья 21-я Положения о выборах при
надлежит к числу статей избирательного 
закона, в которых особенно ярко сказы 
вается забота об избирателе, об его удоб
ствах, о том, чтобы предоставить ему все 
условия для беспрепятственного осуще
ствления избирательного права. Советский
избирательный закон не только не знает! раз’яснеиие» любой статьи конституции и, 
«ценза оседлости», который чрезвычайно! сверХ того, быть человеком «хорошего по- 
широко используется в странах буржуаз-1 ведения». Неграмотный может быть вне

рателей, то с негра требуют, чтобы он
представил доказательства проживания в 
данной местности в течение 12(1) Лет 
и плюс рекомендации трех белых 
избирателей, что негру подчас еще труд
нее выполнить, чем прожить 12 лет на 
одном месте. В  результате ничтожная 
часть представителей негритянского на
селения вносится в списки избирателей.

В штате Луизиана (С Ш А ) чиновник, ре
гистрирующий избирателей, учиняет им 
при этом настоящий экзамен. По законам 
этого штата, чтобы попасть в список изби
рателей, надо уметь читать и писать по- 
английски, надо уметь дать «разумное

Раста, за исключением лишенных избира- родный суд. И исполком Совета, и на- 
^льных прав по суд« "  лиц, признанных родный суд обязаны без задержки, не поз*

ной демократии для устранения от выбо 
ров трудящихся, —  но предусматривает 
твердый порядок, обеспечивающий избира
телю полную возможность принять уча
стие в голосовании даже в том случае, 
если он меняет место жительства или 
временно выезжает куда-либо уже после 
того, как списки избирателей составлены. 
Этой категории граждан выдаются «Удо
стоверения на право голосования», на ос
новании которых в день выборов они до
пускаются к голосованию в любом пунк 
те, где бы ни находились.

В  странах буржуазной демократии осо 
бенно много махинаций творится как раз 
вокруг составления списков избирателей 
На этом этапе подготовки к выборам глав
ным образом и происходит там отсев 
«неугодных» избирателей и обеспечивается 
привилегированное положение представи
телям господствующих классов.

Составление списков избирателей в бур 
жуазных государствах поручается прави
тельственным чиновникам — верным слу
гам капиталистического режима Чтобы 
подальше держать народ от избиратель
ной урны, в распоряжении этих чиновни
ков —  целый ассортимент цензов: об
разовательный, имущественный, оседлости 
и т. д. и т. п. Массового избирателя они 
рассматривают лишь с той точки зрения, 
под какой ценз его можно подогнать, что
бы лишить права голоса.

В  Южно-Африканском Союзе (бри
танский доминион) около 80 процентов на
селения — негры, и существует якобы все
общее избирательное право Когда же де
ло доходит до составления списков изби-

сен в список избирателей лишь в том 
случае, если он не только отличается «хо
рошим поведением», но н пользуется «хо
рошей репутацией». Кроме того, неграмот
ность не избавляем избирателя от необхо
димости дать чиновнику «разумное раз’- 
яснение» любой статьи конституции, ко
торую гот вздумает ему прочесть. Все это 
дает большой простор произволу чинов
ников, и таким путем, не говоря уже о 
других уловках, в С Ш А  от выборов устра
няются миллионы избирателей.

Во многих штатах СШ А избиратель пе
включается в список избирателей, если 
не внесет определенной суммы на покры
тие расходов по составлению списков.

В  Англии, при выборах в органы мест
ного самоуправления, в списки избирате
лей включаются только лица, занимающие 
отдельную квартиру или хотя бы отдель
ную комнату. Бедняки— с’емщики углов, 
домашние учителя, прислуга и все прочие 
лица, не имеющие своей жилищной пло
щади, лишаются права голоса.

Характерную картину дает сопоставле
ние списков избирателей, составляемых по 
нашему избирательному закону, и, напри
мер, списков избирателей в Нижегород
скую городскую думу, на основании кото
рых происходили выборы в 1913— 1916 го
дах.

Наши списки избирателей полностью от 
ражают безоговорочный принцип всеобщно
сти избирательного права. В списки вно
сятся голько фамилия, имя и отчество из
бирателя, возраст, адрес и номера избира

Ф
ствующий Совет депутатов трудящихся.

Списки избирателей в Нижегородскую 
городскую думу —  трех сортов: в каж
дом из них —  по две графы. Основной 
список, охватывающий % допускавшихся 
к выборам в городское самоуправление, 
включал «цвет» местных богатеев— круп
нейших купцов, пароходчиков, графов, 
князей. В  первой графе списка значились 
фамилия, имя, отчество и обязательно— зва
ние избирателя; во второй— оценка его иму
щества. По такой же форме составлен 
второй список на купцов первой гиль
дии и третий —  на купцов второй гилк- 
дии, ремесленников, некоторых представи
телей интеллигенции, отвечающих имуще
ственному цензу. По всем трем спискам 
набиралось немногим более 1.500 избирате
лей на город с населением в 105.000 че
ловек.

Советский избирательный закон уста
навливает, что никто из избирателей не 
может быть внесен более чем в один спи
сок. В Англии же, как известно, круп
ные собственники и даже их жены вно
сятся в списки избирателей и по месту 
жительства и по месту нахождения их 
недвижимости. Лица с высшим образова
нием проходят по спискам избирателей и 
по месту жительства, и в так называемых 
университетских избирательных округах. 
Подобные нарушения принципа равенства 
свойственны избирательным системам и 
других капиталистических стран.

Жалобы на произвол составителей спис
ков избирателей в странах буржуазной де
мократии наталкиваются на непроницае
мую сте*у бюрократизма и ни к чему не 
ведут. Виноватым неизменно оказывается 
жалобщик. В  довоенной Венгрии такие жа
лобы вообще рассматривались после вы
боров, когда вопрос терял уже всякое 
практическое значение.

Указания, которые дает подлинно де
мократический советский избирательный 
закон относительно составления списков 
избирателей, — просты и четки Все они 
направлены к одной цели — облегчить из

бирателям участие в голосовании, практи
чески обеспечить всеобщность выборов.

СМ О ТР Х У Д О Ж ЕС Т В ЕН Н О Й  
С А М О Д ЕЯТ ЕЛ ЬН О С Т И

В Центральном рабочем клубе был прове
ден смотр шахтерских кружков художе
ственной самодеятельности.

В смотре приняли участие кружки худо
жественной самодеятельности клубов шахт 
•—имени Ленина, имени Сталина и Централь
ного рабочего клуба.

Комиссия по проведению смотра дала вы
сокую оценку работе драмкружка клуба 
шахты имени Сталина. Кружок выступил с 
показом пьесы «Начальник станции» И. Мо- 
сашвили.

П Р Е М Ь Е Р А  В РА Й О Н Н О М  Т ЕА Т РЕ
В Государственном драматическом театре 

имени Берия с большим успехом прошла 
премьера пьесы «Гамоцдеби»—Г. Келбаки- 
ани.

Б А Н Я  Д Л Я  Ш АХТЕРОВ-
На Юго-Восточной шахте закончилось 

строительство новой бани. В  сутки баня 
пропускает до 1.000 человек.

В И Н О Д Е Л Ь Ч Е С К И Й
З А В О Д

КА СП И . (По телефону). Закончилось 
строительство первой очереди Агаянского 
винодельческого завода, эксплоатация ко
торого уже началась. Выстроен хорошо обо
рудованный подвал на 12 тысяч декалитров 
вина. В нем установлены 4 пресса, каждый 
из которых перерабатывает по 10 тонн ви
нограда в сутки.

Н О В О Е  З Д А Н И Е  Х А Ш У Р С К О Г О  
Т Е А Т Р А

Х А Ш У Р И . (По телефону). До последне
го времени районный государственный те
атр не имел собственного помещения.

Три месяца тому назад на территории го
родского парка было начато строительство 
здания театра. Оно велось ударными темпа
ми и было закончено к 30-й годовщине Ок
тябрьской Социалистической революции. 
Зрительный зал театра вмешает 400 чело
век.

Накануне великого праздника. 6 ноя
бря, в помещении театра было проведено 
торжественное собрание.

В Е Ч Е Р Н Я Я  Ш К О Л А  
С Е Л Ь С К О Й  М О Л О Д Е Ж И

Ц У Л У К И Д З Е . (По телефону). При сред
ней школе селения Губи открылась вечер
няя школа сельской молодежи. Полностью 
укомплектованы 6 -й, 7-й и 8 -й классы. Ос
новной контингент учащихся— колхозники.

Э Л Е К Т Р О С Т А Н Ц И Я  
В  С Е Л Е  Б А Л А Н Т А

БО РЖ О М И . (Наш корр.). К  30-й годов
щине Великой Октябрьской Социалистиче
ской революции колхозники селения Балан-’ 
та получили замечательный подарок. Вы 
строенная гидроэлектрическая станция ос
ветила дома колхозников. Электричество 
будет проведено также во все помещения 
молочно-товарной и овцевУдческо-товарнон 
ферм.

I



К окончанию работы совещания Заместителей 
Министров Иностранных Дел по Германии

ЛОНДОН, 23 ноября. (ТАОС). С 6 по 
22 ноября в  Лондоне происходило -сове
щание Заместителей Министров Иностран
ных Дел— ОС/СР, США, Англии и Фран
ции.

Представителем СССР на этом совеща
нии был член коллегии министерства 
иностранных дел СССР А. А. Смирнов; 
Англин—начальник германского департа
мента английского министерства ино
странных дел П. Дин; Соединенных Шта
тов—политический советник по делам 
Германия Р. Мэрфи; Франции—политиче
ский советник по делам Германии Сент- 
Ардуэн.

В соответствии с поручением Мини
стров Иностранных Дел Заместители рас
смотрели три вопроса: 1. О процедуре 
подготовки германского мирного договора. 
2. О форме и об’еме временной политиче
ской оргапизащш Германии. 3. О повест
ке дня пятой сессия Совета Министров 
Иностранных Дед, открывающейся в 
Лондоне 25 ноября.

Пря рассмотрении пункта первого— о 
процедуре подготовки германского мирно
го договора Заместители не смогли достичь 
согласия по ряду вопросов. Советская де
легация настаивала на том, что будущий 
мирный договор должен быть подписан 
германским правительством и ратифици
рован Германией. Это предложение осно
вывается на Потсдамских решениях, в 
которых говорится, что мирный договор 
должен быть принят германским прави
тельством, которое будет прпзнапо союз
ными державами пригодным для приня
тия этого договора. Это предложение под
держивается также британской делегаци
ей. Американская делегация еще на 
Московской сессия заявила, что она не 
считает необходимым, чтобы * германский 
мирный договор был подписан германским 
правительством. Она и теперь предлагала 
ограничиться только тем, чтобы Герма
ния была обязана принять такую кон
ституцию, которая содержала бы статьи, 
делающие обязательным для Германия 
выполнение мирного договора. Это амери
канское предложение, снимающее с гер
манского правительства непосредственную 
ответственность за выполнение условий 
мирного договора, ведет к ослаблению 
силы мирного договора.

Позиция Франции по этому вопросу 
впервые определилась на этом сщшшании 
Заместителей, где французский предста
витель заявил, что он присоединяется к 
изложенному выше американскому пред
ложению. Остался также несогласован
ным вопрос относительно состава госу
дарств, с которыми Совет Министров
Иностранных Дел будет консультировать
ся по вопросу подготовки германского 
мирного договора, а также состава госу
дарств, кюторые должны участвовать на 
мирной конференции.

Советская делегация защищала ту точ
ку зрения, которая была единогласно
принята ш» Нью-йоркской сессии Совета 
Министров Иностранных Дел, что в этих 
предварительных консультациях должны 
участвовать, кроме великих держав
СССР, Англии. США, Франции и Китая— 
также соседние с Германией союзные го
сударства и те другие союзные государ
ства, которые участвовали своими воору-' 
женными силами в общей борьбе против 
Германии. Этот состав стран предложен 
был Советской стороной для участия в 
мирной конференции по Германии.

Американская делегация предлагает, 
чтобы к консультациям и в  участию в 
югрной конференции были привлечены те 
государства, которые об явили войну 
Германии. Принятие этого предложения 
означало бы, что к участию в мирной 
конференции наряду с государствами, 
которые участвовали своими вооружен
ными силами в борьбе против Германии, 
были бы привлечены на равных правах 
даже такие государства, которые в тече
ние всей войны сотрудничали с гитле
ровской Германией и Лишь формально об- 
явилп ей войну за несколько недель до 
капитуляции Германии.

Остался также открытым ряд других
вопросов. При рассмотрении вопроса о 
форме и об’еме временной политической 
организации Германии каждая делегация 
подтвердила ту позицию, которую она За
нимала по этому вопросу на Московской 
сессии Совета Министров Иностранных 
Дел.

Много времени Заместители потратили 
На рассмотрение вопроса о повестке дня 
очередной сессии Совета Министров Ино
странных Дел. Каждая делегация внесла 
свои нроекты предложений по повестке 
для и очередности рассмотрения вопросов.

Задача Заместителей состояла в том, 
чтобы выработать единую повестку дня 
сессии. В ходе обсуждения все делегации 
согласились, не предрешая вопроса об 
очередности рассмотрения, на включение 
в повестку дня следующих четырех во
просов: 1. процедура подготовки герман
ского мпрпого договора; 2'. форма и об - 
ем временной политической организации; 
3. экономические принципы, уровень 
германской экономики и план репара
ций; 4. доклад комиссии по австрийскому
договору.

Советская и французская делегации 
предложили, кроме того, включить в по
вестку дня доклад Контрольного Совета 
о выполнении им директив Московской 
сессии Совета Министров.

Американская делегация возражала 
против включения этого пункта в повест
ку дня, и под ее нажимом французская 
делегация через некоторое время сняла 
Свое предложение.

Американская делегация предложила 
включить в повестку дня проект договора 
о разоружении и демилитаризации Герма
нии, неудовлетворительность которого бы
ла показана советской делегацией еще на 
Парижской и Московской сессиях Совета 
Министров Иностранных Дел. Английская 
и французская делегации и здесь поддер
живали американское предложение. По 
предложению советской делегации было 
решено передать этот вопрос па рассмо
трение самих министров.

Разногласия возникли также об очеред
ности рассмотрения вопросов повестки 
дпя.

Советская делегация нартаивала на том, 
чтобы министры иностранных дел начали 
свою работу с разрешения германского 
вопроса, как более важного, и чтобы до
клад комиссии по австрийскому договору 
рассматривался во вторую очередь. Аме
риканская и британская делегации не со
гласились с ‘‘этим и настаивали на том, 
чтобы австрийский вопрос обсуждать в 
первую очередь. Соглашение не было до
стигнуто.

В  дальнейшем американский представи
тель Мэрфи, несмотря на достигнутое ра
нее согласие всех делегаций о включепии 
в повестку дня четырех вопросов, предло
жил представить министрам два проекта 
повестки дня: один от делегаций США, 
Англии и Франции, или, как он назвал 
его, от «большинства», и другой —  от со
ветской делегации. Такое предложение 
противоречило всей практике работы Со
вета Министров Иностранных Дел и за
местителей министров, где решения при
нимаются только в порядке соглашения 
между представителями всех четырех 
стран. На этом основании советская деле
гация настаивала на представлении Сове
ту Министров единого документа по по
вестке дня от липа всех четырех делега
ций. Хотя Заместители имели возмож
ность представить Совету Министров 
Иностранных Дел единый документ по по
вестке дня, они не смогли этого сделать 
из-за позиции американской делегации, 
стремившейся во что бы то ни стало к 
представлению министрам двух документов 
— от «большинства» и «меньшинства», 
что совещанием не могло быть принято 
по указанным выше мотивам.

Заместители не смогли также достиг
нуть согласия относительно содержания 
доклада министрам иностранных дел о 
результатах рассмотрения поручерпых им 
вопросов.

Советский представитель Смирнов па- 
■ стаивал на представлении министрам 
письменного доклада, предварительно 
одобренного всеми четырьмя делегациями, 
как это раньше обычно делалось. После 
длительной дискуссии это предложение 
было принято. В последующем были со
гласованы два раздела доклада, однако 
ирн формулировке последнего раздела от
носительно повестки дня Совета Мини
стров американская и британская деле
гации вновь стали пастаивать на пред-1 
ставленли Совету Министров двух про-1 
ектов предложений —  одного от имени ; 
«большинства» и другото —  от совет
ской делегации. По понятным причинам, 
советская делегация не согласилась с этим 
маневром американской делегации, нару
шающим установленный порядок приня
тия решений в порядке единогласия всех 
четырех делегаций.

После этого советский представитель 
внес в письменном виде предложение из
ложить Совету Министров результаты об
суждения повестки дпя на совещании За
местителей в следующей редакции: «За
местители министров, рассмотрев вопрос о 
повестке дня пятой сессии, не пришли к 
единодушному согласию относительно во
просов, подлежащих включению в повест
ку дня сессии, в связи с чем каждый 
заместитель информирует своего министра 
о результатах обсуждения». С этим пред
ложением согласился французский деле
гат. Что касается делегаций США и Ве
ликобритании, то они и здесь прибегли к 
сомнительному маневру, заявив, что го
товы принять его в устной форме, по воз
ражают против того, чтобы зафиксировать 
его в письменном докладе министрам.

Таким образом, и но этому вопросу не 
было достигнуто согласия. В  конце сове
щания Заместители согласились, что каж
дый из них информирует своего министра 
о результатах рассмотрения ими всех по
рученных вопросов.

22 ноября Заместители закончили свою 
работу, не приняв никакого решения по 
повестке дня нредстояшей сессии Совета 
Министров Иностранных Дел.

Министры иностранных дел должны 
будут на первом же заседании сами ре
шать вопрос о повестке дпя* сессии и об 
очередности рассмотрения вопросов.

Итоги работы совещания Заместителей 
министров показывают, что английская и 
Фрапцузская делегации по целому ряду 
вопросов отказались от тех позиций, ко
торые они ранее зашишали, и приняли 
американские предложения. Американская 
делегация па совещании Заместителей не 
только не стремилась достичь соглашения 
по какому-либо вопросу, но приняла все 
меры к тому, чтобы помешать представ
лению Совету Министров Иностранпых 
Дел единой повестки дня, исходящей от 
всех четырех делегаций. Бросалось в гла
за, что за нею почти автоматически сле
довала английская делегация. Что же ка
сается французской делегации, то послед
няя при первом же нажиме со стороны 
американского представителя проявляла 
стремление к тому, чтобы отказаться от 
всех своих предложений, которые она пы
талась иногда вносить в ходе совещания 
Заместителей.

З Л Р Я  во сто к а

Забастовочное движение 
во Франции ширится

Бастуют ж е л е зн о д о р о ж н и к и , металлисты, строители,
работники связи, учителя

Б  ировипции к забастовке присоединя
лись рабочие крупной сталелрейпой 
промышленности и доменпых печей в се
верных и восточных районах Фратши.

Распространяется также забастовочное 
движение среди строителей. Продолжается 
забастовка учителей.
■ ПАРИЖ, 24 ноября. (ТАСС). Префект 
департамента Роны произнес по радио 
речь, в которой он упомянул о слухах по 
поводу готовящейся будто бы всеобщей 
забастовки. По его словам, некие «лету
чие отряды», якобы, готовятся передать 
с завода на завод призыв к работам о 
всеобщей забастовке.

В заключение префект заявил, что он 
«примет меры для обеспечения порядка», 
л призвал население оказывать содей
ствие полиции.

ПАРИЖ, 24 ноября. (ТАСС). Как из
вестно, во время событии в Марселе 
члены двух «республиканских отрядов 
безопасности» (отряды были созданы по
сле освобождения Франции вместо мо
бильной полиции Виши) отказались разо
гнать трудящихся Марселя, собравшихся 
на митинг протеста. В  результате фран
цузский мипистр внутренних дел прика
зал распустить 151 и 155 «республи
канские отряды безопасности», а также 
временно отрешить от занимаемой долж
ности и предать дисциплинарному суду 
трех офицеров, которые командовали эти
ми отрядами.

ПАРИЖ. 24 ноября. (ТАОС). Сегодня 
утром забастовали служащие и шоферы 
главного почтового приемного пункта. 
Вскоре к нпм присоединились служащие 
почтовых пунктов девятого, тринадцато
го, пятнадцатого, восемнадцатого п девят
надцатого округов Парижа и некоторых 
пригородных почтовых пунктов.

На трех парижских вокзалах (Север
ный вокзал, вокзал Инвалидов и Лион
ский вокзал) сегодня утром полностью 
прекращена отправка поездов. На других 
вокзалах положение таково: Восточный
вокзал—обычное движение дальнего сле
дования, пригородное движепие сокращено; 
вокзал Сен-Лазар — циркулирует лишь 
один пригородный поезд; вокзал Монпар
нас—сокращенное движение поездов; вок
зал Аустерлиц—движение поездов пре
кращено; вокзал Бастилии — движение 
почти полностью прекращено.

В провинции забастовка распространи
лась на железнодорожников городов Ним, 
Валансьен, Вьерзон и Сет- В полночь 
решили прекратить работу железнодорож
ники Лиона.

В настоящее время рабочие металлур
гической промышленности Парижского 
района полностью охвачены забастовкой. 
Там, где, несмотря на запрещение мини
стерства труда, предприниматели удовле
творили требования, работз возобновлена 
с согласия центрального забастовочного ко
митета.

Состав нового французского 
правительства

ПАРИЖ. 24 ноября. (ТАОС). Агентство 
Франс пресс официально сообщает о 
сформировании нового французского пра
вительства в следующем состав©:

Председатель совета министров—Робер 
Шуман (МРП—близкая к католикам иар- 
тия «Народно-республиканское движе

ние»); министр инострапных дел— Жорж 
Бвдо (МРП).

Из 18 остальных членов кабинета 7— 
принадлежат к МРП, 3—-к радикал-со
циалистам, 6—к социалистам, 1— «ЮДОР» 
(«Демократический и социалистический 
союз сопротивления») и 1—к независи
мым республиканцам.

„Реанция сбросила масну"
ПАРИЖ, 24 ноября. (ТАОС). Когда в 

журналистских кругах стало известно о 
персональном составе нового кабинета, бы
ло обращено внимание па два факта. Во-

верие Шуману, республиканским боль
шинством. В  большинство включаются 
112 голосов, которые после вотума 22 но
ября и получения Блюмом 300 голосовЛО оорашено в н и м а н и е  и.» Д1Я* Ч»е»п.т. л ч р л  и и л г м /  ~ ---- ------

первых, подчеркивают, что за Шумана, как можно считать только голосами детоллев- 
т е п е р ь 'доподлинно известно, голосовали! цев. Социалисты, не колеблясь о Лазал и 
деголлевцы из так называемой «смешан- доверие Шуману. Пожелания МРП осу- 
пой группы» и именно благодаря их го-1 ществились. Положение вполне ясное, 
лосам он получил необходимое больший- .........

П р и б ы т и е  маршала Тито в Софию
СОФИЯ, 2.5 ноября. (ТАОС). Сегодня в 

Софию прибыла югославская правитель
ственная делегация, возглавляемая марша
лом Тито. Делегацию встречали премьер- 
министр Болгарии Г. М. Димитров, члены 
болгарского правительства, члены Нацио
нального комитета Отечественного фронта.

представители входящих в Отечественный 
фронт партий, члены дипломатического 
корпуса, президент академии паук Подор 
Павлов, представители массовых обще
ственных организаций и около 300 тысяч 
граждан Софии и ее окрестностей.

* п д / и м  V»** э  ------------- гл—

ство. Во-вторых, к участию^ в правитель
стве привлечены такие от'явлепные дс- 
голлевпы, как отпрыск банкирской фир
мы Ротшильдов— Рене Мейбр, являющий
ся ближайшим «сподвижником» де Голля 
(ему доверен важнейший портфель мини
стерства по делам экономики финан
сов), и Кост-Флоре, выступавший еще в 
период разработки конституции как гла
шатай конституционных «принципов», 
изложенных де Го л лещ в его пресловутой 
речи в Байе. *

Еще до опубликования состава нового 
кабинета газета «Фран-тврер» писала: 
«Если бы Блюм и социалистическая груп
па были последовательны, онп не могли 
бы считать большинство, выразившее до-

Реакция сбросила маску. Она будет уп
равлять под добродушной и простяцкои 
маской Робера Шумана. Начинается ее 
царство, а за Робером Шуманом уже вы
рисовывается генерал де Голль».

Жорж Копьо в газете «Юмашгге» пи
шет: «Робер Шуман это — увеличение нало
гового бремени для трудящихся, лавочни
ков, мелкого люда, ремесленников, фран
цузских крестьян и баснословная свобода 
от налогов для крупных компаний; это— 
—верная голодная смерть для стариков, 
пенсионеров и мелких рантье; это—ре
жим принудительного труда для служа
щих; это—смерть светской школы. По 
есть сила, которая может преградить им 
дорогу. Это—французский народ, за кото
рым остается последнее слово. Дело свооо- 
ды и родины восторжествует».

Стачки и демонстрации 
в Италии

РИМ, 25 ноября. (ТАОС). За последние 
два дня центр народного движения на юге 
Италии переместился из Апулии в Базили
кату. По всей провинции Козевда и во 
многих коммунах провинции Катапдзаро 
об’явлепа всеобщая забастовка протеста 
против новых провокаций фашистских 
элементов, помещиков и полиции. Вчера 
в Базияьяно (провинция Козенца) полиция 
напала на колонну демонстрантов и ра
зогнала ее резиновыми дубинками и ог
нем из автоматов, убив при этом двух 
человек. Население Козенпа устроило мощ
ную демонстрацию протеста против поли
цейских зверств.

Помещики Апулии и Базиликаты под 
давлением народных масс согласились па 
условия, выдвинутые бастовавшими баг- 
раками, и повсеместно заключают согла
шения с представителями Конфедерации 
сельскохозяйственных рабочих. В связи 
с этим в отдельных областях об явлено о 
прекращении 23 ноября забастовки сель
скохозяйственных рабочих.

Газеты сообщают из Модены о массо
вых народных демонстрациях против ре
акционного движения помещиков. Поли
ция Модены произвела аресты среди де
монстрантов, но под давлением народных 
масс была вынуждена освободить всех 
арестованных.

К инциденту на б о л г а р о -  
турецкой границе

СОФИЯ, 25 ноября. (ТАОС). Как сооб
щает Болгарское телеграфное агентство, 
поело нарушения турецкими солдатами 
болгарской границы, имевшего место
15 ноября, в результате чего в Болгарии 
был задержан один турецкий солдат,
16 ноября в 4 часа утра турецкие 
солдаты открыли огонь по пограничному 
болгарскому посту, находящемуся в 3 
километрах к востоку от Свиленграда.

В этот же день турецкие пограничные 
власти потребовали свидания с предста
вителем болгарских пограничных властей. 
При встрече турецкие офицеры требова
ли, чтобы им был возвращен турецкий сол
дат, и несмотря на неопровержимые дока
зательства, пытались придать вышеупомя
нутым инцидентам «невинный характер».

Иностранная хроника
9  В  городе Рочестер (СШ А, штат Нью- 

Йорк) из средней школы из’ята книга, со
держащая биографии двадцати современных 
американцев, так как к числу этих 20  отне
сен бывший вице-президент Генри Уоллес

И З В Е Щ Е Н И Е
28— 29 ноября, б  ,11 часов утра, состоится X X V  науч

ная с вс сия Отделения общественны* наук Академии 
наук Грузинской С С Р . посвященная 30-летию Великой 
Октябрьской Социалистической революции Н а сессии 
будут заслушаны доклады:

28 ноября— А. Г . Шанидзе, действительный клеи АН  
Груз. С С Р  (председатель отделения) —  Вступительное 
сяово. С. Г . Каухчишвили. проф. - «Н о в ы е  материалы 
для изучения списков грузинской исторической хроники 
«Карт.тис Цховреба». Б . А . Куфгин, действительный 
член А Н  Груз. С С Р ,— « К  вопросу о выявлении памят
ников Шумерской и ПротохетскоА эоохя на территории
Грузии».

29 ноября —  Г. С. Ахвледиани, дейстпит. член АН  
Груз. С С Р — «К  физиологии гармонических комплексов 
согласных в грузинском языке». Г . Н . Абзнакидзе, ст. 
научи. сотрудник,— «Проблемы творчества Николая Ба 
раташвили». Д . И. Аракишвили, проф.— «Великая Отече
ственная война в  грузинском фольклоре». Сессия со
стоится а большом зале Дома учителя (ул. Пураела- 
дзе, 3). Вход свободный.

Лучшая контора 
связи

П Е Р Е Х О Д Я Щ Е Е  К Р А С Н О Е  ЗН А М Я  
П Р И С У Ж Д Е Н О  Т ЕТ РИ Ц К А Р О Й Ц К О И  

К О Н Т О Р Е  СВЯЗИ

20  ноября под председательством тов. 
Я. Мониава состоялось заседание жюри 
при Управлении уполномоченного Мини
стерства связи СС С Р по Грузинской ССР.

Были рассмотрены итоги республикан
ского соревнования контор связи за ок
тябрь 1947 года.

Жюри признало победителем соревнова
ния контору связи Тетрицкаройского рай
она. Принято постановление вручить кол
лективу работников Тетрицкаройской кон
торы связи переходящее Красное знамя 
Совета Министров Грузинской ССР и Ц К  
КП (б ) Грузии, находившееся в Самтред- 
ской районной конторе связи. Работникам 
Тетрицкаройской конторы связи постанов
лено выдать денежную премию. Началь
ник конторы тов. Ботерашвили премирован 
месячным окладом.

Жюри отметило хорошую работу в ок
тябре Дманисской, Гурджаянскон, Хоб- 
ской, Цитолицкаройскон, Чхороцкуской 
контор связи.

Благоустройство улиц
Управление дорожного строительства 

исполкома Тбилисского городского Совета 
депутатов трудящихся проводит большие 
работы по благоустройству улиц, располо
женных в районе Крытого рынка Кировско
го района. Покрыты асфальтом улицы 
Прессы и Сулханишвили.

В  ближайшее время будут начаты работы 
по благоустройству площади, прилегающей 
к Крытому рынку.

Календарь зимнего спорта
Всесоюзный комитет по делам физкуль

туры и спорта утвердил календарь по зим
ним видам спорта. Включенные в кален
дарь традиционные кроссы и соревнова
ния по лыжам, конькам и хоккею будут 
проводиться в Москве, Горьком, Свердлов
ске, Архангельске и других городах.

Впервые в этом году организуются мас
совые профсоюзно - комсомольские сорев
нования по конькам.

Соревнования лучших горнолыжников 
СССР будут проведены в Бакуриани 4— 10 
января 1948 года. '  •

Сегодня в театрах и кино
Госопера— «Риголетто*; театр им. Руставели— «Отел- 

ло>»; театр им. Марджанишвили —  «Человек ли он?»; 
театр ям. Грибоедова— «Разлом»; армянский театр —  
«Глубокие корни»; грузинский Т Ю З —«Н аш а молоцоеть»; 
русский Т Ю З — «Молодая гвардия»; театр музкомедии—  
«Одиннадцать неизвестных»; театр музкомедии ЗакВ О —  
«Сильва»; концертный зал им. Руставели—концерт О . П. 
Беюл и Ю . В . Лортхипаннязе; Большой иопцертный вал 
Грузгосфилармоннк— концерт Рашида Бейбутова.

В  К И Н О Т Е А Т Р А Х : им. Руставели —  «Воспитание
чувств»; «Октябрь»— «Весна»; «А мирами»— «Воспитание 
'гувств»; «Комсомолец»— «Первая перчатка»; «Спартак» 
— «Воспитаю»* чувств»; им. 26 комиссаров— «Воспитание 
чувств» и «Севанские рыбаки»; «Колхозник»— «Модвцг 
разведчика»; театр кинохроники— «Слава М оскве».

П РО ГР А М М А  Р А Д И О П Е Р Е Д А Ч  
ГР У З И Н С К О Г О  РА Д И О КО М И Т ЕТ А

• на 27 ноября

По радиостанциям на волнах 1154 
и 49,59 метра и по городской 

трансляционной сети
17.20—концерт для школьников. 18.20— романсы Чай

ковского. 19.15—симфонический концерт. 20.30— концерт 
солистки Груэрадиокомитета Дзамашвили. 20.45—беседа. 
21.05— концерт камерной музыки. 21.20 —  отрывок из 
книги Сулиашвнли. 23.00—концерт ансамбля грузинской 
н.родной песни.

29 ноября, в 8 часов вечера, в клубе 
им. Л. П. Берия (ул. 1 мая, 8) 

созывается 
V III районная партийная конференция 

Кировского района гор. Тбилйси.

беспроигрышного

■заь * *!1% ^ 2 3 3 .
80291 40*) 500
80317 39*) 500
80517 05*) 500
80667 1— 50 200
80678 34») 500
80801 13*) 500
81424 47*) 500
81619 41») 500
81652 20* ) '500
81810 34*) 1.000
81906 1— 50 200
82019 30*) 500
82198 38*) 500
82199 1— 50 200
82273 0 2*) 500
82299 05*) 500
82415 2 0* ) 1.000
82437 32*) 500
82539 39*) 500
82947 1— 50 150
83104 1-50 200
83&69 15*) 500
83412 07*) 500
83677 49*) 500
83758 46*) 500
83830 15*) 500
83845 1— 50 200
84057 0 1 *) 500
84063 03*) 500
84083 49*) 500
84204 10* ) 500
84223 42*) 500
84305 15П 3.000
84335 1— 50 200
84367 21* ) 500
84589 50*) 500
84719 26*) 500
84796 1— 50 200
85080 1— 50 200
85268 31*) .,500
85538 32*) 500
85646 1— 50 200
85735 1-50 150
85808 35*) 500
85834 18*) 500
85876 1— 50 150;
85996 1— 50 150
86009 06*) 500
86043 38*) 500
86109 1—50 150
86196 1— 50 200
86309 41*) 500
86313 1—50 200
86316 1— 50 200
86326 17*) 500
86894 29*) 500
86955 19*) 500
87167 09*) 500
87265 46*) 500
87621 44*) 500
87873 23*) 500
88091 20* ) 500
88221 1— 50 200
88236 28*) 500
88351 1— 50 150
88391 31*) 500
88610 04*) 500

Государственный Заем 
Третьей Пятилетки

(Выпуск третьего года) 
О Ф И Ц И А Л Ь Н А Я  Т А Б Л И Ц А  

Двадцать восьмого тиража выигрышей 
Тираж состоялся 15 ноября 1947 года 

в гор. Москве
Выигрыши выпали на следующие ноиещ
 -  . .  - я ____________________________ 0 9  »

1 4 И  11
04*) 50

1-50 20 
09<? 50 
07*) 50 
50*) К 
45*) 50 

1—50 21 
30*) 50 
43*) , 50 
03*) 50 
17*) 50 
06*) 50 
12*) 50 
17*) 50 
14*) 50 

1-50 20 
39*) ,5) 
08*) 50 
50*) 50 
1-50 15 
18*) 50 

I 50 2о 
47*) 50 

1-50 2) 
08*) 50

88736
88861
88883
88896
89004
89078

49*) 500
16*) 500
37*) 500
20*) 500
45*) 500
25*) 500 I

89156 
89331 
89599 
89630 
89667 
89797 
90061 
90244 
90365 
90536 
90593 
90730 
90746 
90812 
90885 
90994 
91178 
91182 
91309 
91362 
91372 
91420 
91555 
91680 
91720 
91758 
91809 
92047 
92562 
92577 
92629 
92726 
92930 
93222 
93360 
93420 
93427 
93646 
93705 
94516 
94849 
95073 
95536 

•95797 
95802 
96167 
96183 
96267 
96413 
96516 
96613 
96670 
96706 
97399 
97913 
97933 
37938 
№38 

98409 
98473 
98477 
98732 
99017 
99077 
99098 
99270 
99325 
99380 
99416 
99610 
99804 
99839 
99871

1-5
38*
45*
30*

•) На остальные 49 номеров облягаш 
этой серии выпали выигрыши по 150 руб
лей.

Председатель комиссии по проведен! 
тиража выигрышей Л О С ЕВА  А. А.

Ответственный секретарь комиссии 
Д У Д А К О В  А. П

Зам. ответственного редактора
А. С. ХМЕЛЬНИЦКИЙ.

Г Р У З И Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я
Концертный зал им Руставели 

К О Н Ц Е Р Т
27 ноября

Заслуженная артистка РС Ф С Р  
О лыа Павловна Б Е Ю Л  

(художественное слово)
Лауреат всесоюзного конкурса 

музыкантов-исполнителен 
Юлия Варламовна Л О Р Т К И П А Н И Д З Е  

-  (сопрано)
Партия ф-но Зинаида Виткинд, 

дипломант всесоюзного конкурса 
музыкантов-исполнителей 

Программу ведет Д. М Розен. 
Начало в 9 часов вечера.

Билеты продаются.

Доклады и лекции
28 ноября, в 6 часов вечера, в парткабинете Сталин

ского райкома Т О  К П (б )  Грузии (ул . 25 февраля, №  2) 
состоится лекция тов. Фришенберга иа тему; «М еж д у
народное положение С С С Р » . Билеты можно получить 
в парткабинете райкома.

ГОС. Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  Т ЕА Т Р  
им. А. С. ГР И Б О ЕД О ВА

27 ноября 
Р А З Л О М

28 ноября 
С Т А Р Ы Е  Д Р У З Ь Я

29 ноября, 30 ноября, дн. и веч.,
Т А К  И Б У Д ЕТ

Начало дневн. спект. в 12 ч. дня, 
вечерн.— в 8 час. веч.

Т Е А Т Р  М У З К О М ЕД И И  З А К В О  
(пр.' Руставели, 16).

27 ноября
Г а с т р о л и  

артистов ленинградских театров 
с участием 

Пеккер и Камарович 
С И Л Ь В А  

Начало в 8 час. вечера.

Г Р У З И Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я
Большой концертный зал 

(Грибоедовская, 8 )
27 и 28 ноября

К О Н Ц Е Р Т  
Лауреат Сталинской премии 

Рашид Б ЕЙ Б У Т О В  
(лирические песни)

Г. А. А М У РС К И Й  
(конферанс и интермедии) 

Партия рояля— Л. Фишман.
Билеты продаются. 

Начало в 9 час. вечера.

Г Р У З И Н С К А Я  КО Н ТО РА  
«ГЛ А В К И Н О П Р О К А Т »  

об’являет, что началась перерегистрация 
киноустаново^ на 1948 год.

Срок перерегистрации— 20 декабря с. г. 
По вопросам перерегистрации обра

щаться в техническую инспекцию «Глав
кинопрокат» (Плехановский пр., 164). !

Организациям, не зарегистрировавшим 
установки, отпуск кинофильмов после 
20 декабря будет прекращен.

   ...... ..   ■■■■. ■--■ . —   1_, "Г-——
М А С Т ЕР С К И М  ТБИ ЛИ ССКО ГО  
А ВИ А Ц И О Н Н О ГО  Т ЕХ Н И КУМ А  

Т Р Е Б У Ю Т С Я  
рабочие следующих специальностей: 
токари по металлу, слесари, модель
щики, столяры-мебельщики, электро
монтеры. сварщики по электро- ■ 

газовой сварке, никелировщики. 
Условия по соглашению. Снабжение 

по нормам работников авиационной про
мышленности.

Обращаться по адресу: г. Тбилиси, у* 
Камо, 70, тел. 3-27-17, к начальнику ма
стерских.

Гр. М И К И Р Т У М О В  Яков Сергеевич, прожям» 

щнй по уя. Клары Цеткин. №  100, возбуждает де* 

о разводе с  гр. Ц И Л О С А Н И  Ангелиной Бдтдош»- 

ной, проживающей в  гор. Батуми, по ул. 'Мд̂ «Р*’ 
дзе, №  47. Дело подлежит рассмотрению в нарсуд* 
6-го участка Сталинского района гор. Тбилиси.

Грузинской географической экспедиции 
Государственного союзного 

географического треста 
Т Р Е Б У Е Т С Я  

помещение для конторы и склада.
В  случае необходимости, экспедиция 

берет на себя проведение ремонта.
Обращаться по адресу: пр. Руставели, 

№ 22, 2-й этаж. Груз, географ, экспеди
ция.

Р . Л . Татузов с  сыном и матерью извещает о 
смерти жены Этери Робнтоиовны Татузовой. Гражд. 
птикх. ежели., в  7 часов вечера, на кв.— ул. Ма- 
ч^бели, 11, 3-й этаж. Вынос 29 ноября, в 4 часа 

дня, на Кухийское клалоищ*.

Дирекция, парторганизация н местком проиэвод- 
дтгоенного комбината Цскавшнри извеиикт? о смерти 
А  рта ш а Александровича Вартанова. Вынос 27 ноя
бря. в  4 ч. 30 м. вечера, из кв.— ул. Урицкого. 60.

Е .  Л . ■ В .  А . Т.! т у  зовы извещают о смерти 
Робвтоновны Татузовой. Вынос 29 ноября, в 4 « Я  

дня. нз кв.—ул . Мачабелн, П .

Э .  Я . Габилая-Лежава, С . и О . Лежава, Л . Ш »  
гелия с  сыном. Я . н Т . Глбнлая с  семьей, Ш. '  
К. Манагадзе и М. Д. Габисоиня извещают о сне? 
ти мужа, отца н сына Андрея Самсоновича ЛежД**-
•   ,---- ——
3 . П . Касьяних п К .  Я . Иошпа с мужем таете®’ 
о смерти матери и сестры Риты Яковлевны Ка«*г 

ник. Вынос 28 ноября, в 4 часа дня, из кв.— 
Плехановский пр., 102.

Коллектив сотрудников Инспгтута металла К го? 
ного дела Академии наук Грузинской С С Р  *3**' 
щает о смерти Алексея Илларионовича Кекеляд* 
Гражд. паиих. 28 и 29 ноября, в 7 часов вечер*- 

на кв .— ул. Рижинашвили, 8. Вынос 30 ноябрь 
   ,    — *
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